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панорама новостей

// здравоохранение

ƫля спасения жизни 

    // благоустройство  

// сотрудничество

В духе народных и семейных традиций

ˣрио губернатора Кузбасса ʱлья 
Середюк провёл расширенное 
заседание Совета по межнацио-
нальным отношениям.

Участие в Совете приняли лиде-
ры и активисты национальных об-
щественных организаций Кузбас-
са, представители национальных 
общин, молодёжных сообществ, 
центров национальной культу-
ры региона, национальных и меж-
национальных семей. Онлайн к 
заседанию подключились Феде-
ральное агентство по делам нацио-
нальностей России, главы муници-
пальных образований и члены кон-
сультативных советов по делам на-
циональностей муниципалитетов, 
сообщила пресс-служба админи-
страции правительства Кузбасса.

«У нас в Кузбассе представлено 
135 национальностей, для нашего 
региона важно сохранить единство 
традиций и культур. Это залог ста-
бильного и успешного государства, 
и для этого мы создаём все усло-
вия. У нас действуют национальные 
объединения, культурные центры, 
ведётся образовательная, научно-
исследовательская работа. Сове-
ты на местах тесно сотрудничают 
с национальными организациями, 
совместно решают важные стра-
тегические задачи своего муници-
пального образования, деревень, 
малых сёл. Прошу глав территорий 

взять под контроль деятельность 
муниципальных советов, участво-
вать в их заседаниях, отслеживать 
выполнение поручений. Важней-
шая задача – усилить профилакти-
ку идеологии экстремизма, особен-
но среди молодёжи. Наши ценности 

– это семья, воспитание детей, забо-
та о старшем поколении. Это позво-
лит сохранить мир в нашем регио-
не, в нашей стране», – сказал врио 
губернатора Илья Середюк.

Заместитель руководителя Фе-
дерального агентства по делам на-
циональностей Станислав Бедкин 
отметил, что Советы по межнацио-
нальным отношениям – один из 
действенных механизмов реализа-
ции государственной националь-
ной политики в стране.

«Рады, что региональная власть 
в Кузбассе такое внимание уделя-
ет межнациональной сфере. Важно, 
что в работе активное участие при-
нимают муниципалитеты. Это по-
зволит обеспечивать стабильную, 
гармоничную обстановку в сфере 
межнациональных и межконфес-
сиональных отношений», – подчер-
кнул Станислав Бедкин.

В ходе расширенного заседания 
Совета обсудили проведение в ре-
гионе форума татарской молодёжи 
«Кузбасс, вперёд!», межнациональ-
ного молодёжного культурно-обра-
зовательного слёта «Кузбасс – это 
мы!», межнационального этнокуль-

турного лагеря «ЭтноГармония – 
сила Кузбасса» и реализацию меж-
национального патриотического 
проекта «Многонациональный 
Кузбасс – кузница героев», успехи 
центра «Параскева Пятница» по со-
хранению русской культуры и язы-
ка в контексте социокультурного 
проекта «Жить по-русски!». С до-
кладами также выступили пред-
ставители Центра информацион-
но-правовой помощи иностранным 
гражданам, Координационного со-
вета российских немцев Кузбасса.

Представители коренных ма-
лочисленных народов Кузбасса 
рассказали о работе социально-
образовательного проекта – прак-
тико-ориентированной школы ко-
ренных малочисленных народов 
«Золотые стрелы Шории» и про-
ведении молодёжного телеутского 
языкового лагеря «Сос» («Слово»).

На сегодняшний день в Кузбассе 
деятельность ведут 53 обществен-
ные национальные организации, 
302 творческих фольклорных кол-
лектива, 300 комнат националь-
ного быта, 32 центра националь-
ной культуры, 13 центров казачьей 
культуры, 5 этнических площадок 
коренных народов, этнографиче-
ские и экомузеи. В каждом муни-
ципальном образовании работают 
консультативные советы по делам 
национальностей.

Ǆнга ǋеǮǬова.

    // выборы-2024
На досрочных выборах губернатора избирате-
ли смогут воспользоваться процедурой 
�Мобильный избиратель�.
ɉто механизм, позволяющий проголосовать на любом 
удобном избирательном участке в пределах Кузбасса, 
а не только по месту постоянной регистрации. 
Для того чтобы воспользоваться «Мобильным 
избирателем», нужно подать заявление� 
с 22 июля по 2 сентября через «ȟосуслуги», 
в Мȩɂ или в территориальную избирательную 
комиссию� с 2� августа по 2 сентября � 
в участковую избирательную комиссию. 
Механизм «Мобильный избиратель» удобен 
для людей, которые зарегистрированы в одном 
месте, а живут в другом. Ȩакже он актуален 
для студентов и тех, кто находится в командировке.

    // награждение

ПО ˫АСПО˫ʽʯ˥Нʱʼ П˫˥ʰʱʮ˥Н˭А ˫ˮ 
ˣʲАʮʱМʱ˫А Пʳ˭ʱНА О˭ 1� ʱʼʲʽ �ͽ�� ˤОʮА 
̲ �1�̞˫П ʰА ʮОС˭ʱˤНʳ˭ʹ˥ ˭˫ʳʮОˣʹ˥ ʳСП˥˯ʱ 
ʱ МНОˤОʲ˥˭Нʼʼ ʮОʭ˫ОСОˣ˥С˭Нʳʼ ˫АʭО˭ʳ 
ПОʵ˥˭НОַ ˤ˫АМО˭Оַ П˫˥ʰʱʮ˥Н˭А 
˫ОССʱַСКОַ ˮ˥ʮ˥˫Аʴʱʱ НАˤ˫Аʯʮ˥Нʹ�

Регина Ибрагимова, заместитель главы ֩енинск-Куз-
нецкого городского округа� Марина Мерзлякова, заме-

ститель главы � руководитель аппарата администрации 
ȼеловского городского округа� Ƞлена Ромайкина, заме-
ститель главы города Ɋрги.

За заслуги в области металлургической промышлен-
ности и многолетнюю добросовестную работу Почетной 
грамотой Президента Российской ȩедерации награж-
дена Ирина ȣикульшина, ведущий инженер по ремонту 
зданий и сооружений энергетического цеха акционер-
ного общества «ȠȞРȝЗ Ȥбъединенный Западно-Сибир-
ский металлургический комбинат».

Автопарк медицинских организаций Кузбас-
са пополнили 1ͽ новых автомобилей скорой 
помощи, а в распоряжение санитарной авиа-
ции региона поступил робот для проведения 
сердечно�легочной реанимации. 

Общая стоимость оборудования составила 
63,7 млн рублей, средства выделены из областного 
бюджета, сообщила пресс-служба администрации 
правительства Кузбасса.

«Поступившая в медорганизации Кузбасса техни-
ка позволит спасать жизни людей. Автомобили ос-
нащены специализированным оборудованием для 
оказания скорой медицинской помощи взрослым и 
детям, до конца года закупим ещё две машины. Робо-
тизированная установка при необходимости поможет 
специалистам проводить реанимацию в вертолёте», – 
сказал врио губернатора Илья Середюк.

На Прокопьевскую городскую станцию скорой ме-
дицинской помощи и Беловскую станцию скорой ме-
дицинской помощи поступило по четыре автомобиля 
класса «В» на базе «Газель Некст», в Анжеро-Суджен-
скую городскую больницу имени А. А. Гороховского 

– два. На их приобретение регион направил 60,7 млн 
рублей.

В распоряжении бригад – дефибриллятор, электро-
кардиограф с возможностью подключения к компью-
теру, портативный аппарат искусственной вентиляции 
лёгких, пульсоксиметр, кислородный редуктор-инга-
лятор, экспресс-измеритель концентрации глюкозы в 
крови, портативный компрессорный небулайзер (ин-
галятор), термоодеяло. Для переноски пациентов име-
ются тележка-каталка, спинальный щит с устройством 
для фиксации головы и носилки. В укладках собраны 
медикаменты и перевязочные средства.

Для комфорта пациентов, медицинских работни-
ков и водителей автомобили оснащены системами 
отопления и кондиционирования. Также установле-
ны системы ЭРА-ГЛОНАСС и GPS с возможностью 
подачи сигнала тревоги.

Кроме того, в распоряжение санитарной авиации 
Кузбасса поступил прибор Corpuls CPR – робот, со-
вершающий компрессии при проведении сердечно-
легочной реанимации. Финансирование составило 
3 млн рублей.

«Умный» аппарат подключается к системе монито-
ринга параметров пациента, подстраивается под инди-
видуальные особенности и автоматически производит 
нажатие на грудную клетку. Таким образом, пациенты 
с нарушением сердечной деятельности, транспортиру-
емые вертолётом, имеют дополнительную степень за-
щиты от остановки сердца в течение полёта.

ƾеǬа ǍквоǬȭова.

Ȟрио губернатора Кузбасса Илья Середюк принял реше-
ние помочь городу в реконструкции парка «ȝнтошка» в Ке-
мерове. Причём не просто обустроить общественное про-
странство, но и вернуть туда самолёт ȝȣ, который был уста-
новлен здесь в 1��� году. Ȥб этой новости рассказал глава 
города. Кемеровчанам этот парк помнится с детства.  
Реконструкция общественного пространства будет про-

ходить в несколько этапов. ȣа первом � в парк вер-
нётся самолёт ȝȣ. Ȥн уже прибыл в разобранном виде, 
его размеры достаточно внушительные. Специалистам 
предстоит его собрать, покрасить и оборудовать для 
комфортного использования. ȟорожанам теперь надо 
решить, что же будет в самолёте� кинотеатр, кафе или 
что-то другое.
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Ưечение сердечного ритма
// медицина

// слово редактора

Вдоль по ƪольшой ǡосковской
// актуально

ǥодину нужно защищать!

Список 
федеральных льгот с портала «Госуслуги»

Контрактнику:
σ возможность приобрести жильё за счёт 

Минобороны через накопительно-ипотечную 
систему;

σ служебное жильё или компенсация за 
наём;

σ бесплатное обследование, лечение и реаби-
литация в военно-медицинских учреждениях;

σ страхование жизни и здоровья;
σ военная пенсия после 20 лет службы;
σ региональные меры поддержки.

Семье:
σ путёвки в лагеря отдыха для детей;
σ квоты на обучение детей в вузах;
σ дополнительные меры поддержки – в за-

висимости от региона.

Все желающие поступить на военную служ-
бу по контракту могут обратиться в военный ко-
миссариат по месту жительства либо напрямую 
в пункт отбора на военную службу по контрак-
ту по адресу: Кемерово, бульвар им. Академика 
Л. С. Барбараша, д. 3, тел. 8 (3842) 77-07-57. Также 
можно подать заявку через портал «Госуслуги».

ƼлекǭанǠǬ ǐеǠоǮов.

    // анонс

Каждые две недели 
вместе с лучшими экспертами 
в сфере финансового рынка 
на конкретных примерах реальных 

людей мы обсуждаем 
простые правила поведения, 
необходимые каждому из нас 
в повседневной жизни. 

«ȩинансовый лабиринт»Ð 
Помогаем найти выход из сложных 
и запутанных финансовых ситуацийÐ
Слушайте по субботам в 11�30 

и по воскресеньям в 1��30 
на радио «Кузбасс �&»Ð
Программа выходит при поддержке 
Министерства финансов Кузбасса.

͎͏͍̓͏̀͋͋̀ ͓͈̂Н̀НС͍В͚Χ ͈͊̀́͏͈Н͑̃ ˾ Н̀ ͏͈͍̀̈́ ͉͇̂͒́̀СС &-̃�

ˣоенные комиссариаты Кузбасса, а также 
областной пункт отбора продолжают работу 
по заключению контрактов с жителями на-
шего региона. 

При заключении контракта сроком от одно-
го года кузбассовцы получат сумму в 835 ты-
сяч рублей. В неё входит единовременная фе-
деральная выплата в размере 195 тысяч рублей. 
А единовременная выплата от правительства 
Кузбасса составляет 400 тысяч рублей.

Житель Крапивино Игорь Г. в числе пер-
вых сегодня приехал на бульвар им. Академика 
Л. С. Барбараша, чтобы получить информацию 
о прохождении службы и подготовить пакет до-
кументов. Игорь хотел бы в самое ближайшее 
время выступить на защиту Родины, проходить 
службу в войсковой части.

«Для меня является гордостью и вызывает 
уважение всё, что связано с защитой нашей Ро-
дины. Мои деды воевали в Великую Отечествен-
ную, кто-то из родни ковал Победу здесь, в Си-
бири. Не обошли нашу семью и горячие точки 
планеты в позднесоветское время. Поэтому я 
принял решение заключить контракт с Мини-
стерством обороны РФ и отбыть в войска. Служ-
ба по контракту, – подчеркивает Игорь, – это 
очень почётная работа, поэтому среди своей се-
мьи я нашёл только понимание».

Последовать примеру кузбассовца и присоеди-
ниться к защитникам Отечества может любой куз-
бассовец в возрасте от 18 до 65 лет. Контракт за-
ключается на разный срок: один год, два, три или 
пять лет. Параметры отбора будущих военнослу-
жащих по здоровью упростились. Заключить кон-
тракт могут люди с разными категориями годно-
сти к военной службе от А до В включительно. 

«Я очень уважаю решение и поддерживаю 
тех кузбассовцев, которые выбирают военную 
службу, идут защищать нашу Родину», – говорит 
заместитель начальника пункта отбора на воен-
ную службу по контракту второго разряда г. Ке-
мерово старший лейтенант Денис Епифанов.

Напомним меры поддержки добровольцев. Об-
щая сумма выплат, которые может получить воен-
нослужащий по контракту, первоначально состав-
ляет 835 тысяч рублей.

При заключении контракта сроком от од-

ного года военнослужащие получают едино-
временную федеральную денежную выплату 
в размере 195 тысяч рублей. Единовременная 
выплата от правительства Кузбасса составляет 
400 тысяч рублей. Она выплачивается участни-
кам специальной военной операции. 

Помимо этого, в расширенный список льгот 
входят вещевое и повышенное денежное до-
вольствие, медицинская страховка. Также во-
ину присваивается статус «Ветеран боевых 
действий» со всеми льготами этой категории 
защитников Отечества.

Заключая контракт, доброволец получа-
ет возможность вступить в ипотечную систе-
му обеспечения жильём военнослужащих. С 
полным списком льгот можно ознакомиться на 
сайте Министерства обороны России, в разделе 
«Социальные гарантии».

ʰабавно, что в советское время его так и не переименовали. 
ˣозможно, это даже вообще единственный такой случай 
в отечественной истории, чтобы весь советский период на 
карте страны существовал населённый пункт �целый город��, 
названный в честь царственной особы. 

В этом, впрочем, даже есть своя логика – государыня-импера-
трица Мария Александровна, супруга Александра Второго, и при 
жизни-то была особой тихой, скромной и внимания к себе не при-
влекающей. Так что и после кончины бывшей гессенской принцес-
сы город её имени этим самым именем ничьего внимания не при-
влёк тоже: никто попросту не соотнёс, не заметил, занимаясь более 
важными делами. 

И совершенно напрасно. Не в том смысле «напрасно», что город 
не переименовали, а в том, что, вообще говоря, он, этот город, за-
служивает самого пристального внимания. Их, таких интересных, с 
собственной изюминкой, городов и посёлков, у нас в Кузбассе нема-
ло. Но всё же именно Мариинск (а речь, естественно, о нём) является 
одним из старейших, первых, изначальных. Ничего не хочется ска-
зать дурного про рабочие посёлки, появившиеся уже в XX столетии 
(ещё чего, я сам в таком, в черту Кемерова входящем, вырос и всей 
душой его люблю), но Мариинск-то тут наособицу стоит, ибо ведёт 
свою историю с 1698 года. 

Именно тогда и было основано поселение Кийское то ли мест-
ными чулымскими татарами, то ли казаками-первопроходцами, 
идущими по Сибири встречь солнцу и воле. И уж кто знает, как так 
вышло, может, как в той же Сибири раньше говорилось, кто-то из 
безвестных отцов-основателей нынешнего Мариинска «слово та-
кое знал», а только пошло расти и процветать поселение словно на 
дрожжах. Да и то сказать (вот и ответ), располагалось оно на зна-
менитом Московском тракте, шедшем из европейской России к ки-
тайским землям, а впоследствии и Транссибирская магистраль в 
самом буквальном смысле не обошла Мариинск стороной. 

По этому случаю купеческий город посетил сам цесаревич Ни-
колай Александрович, но цесаревич – это бы ещё ладно, а вот за 
год до того проездом из Томска в Красноярск побывал на мари-
инских улицах некто Антон Павлович Чехов, дипломированный 
врач, уже известный сочинитель и, между прочим, также из се-
мьи купеческого звания. 

Центральная улица Мариинска, что резонно, именовалась 
Большой Московской (ныне, что резонно также, – Ленина), и рас-
полагались на ней всё больше особняки местных Паратовых, Кну-
ровых и Вожеватовых, торговавших… Да чем только не торговав-
ших: от кирпичей до хлеба, от бакалеи до мануфактуры. 

К слову, не чуждались негоцианты и прекрасного. Так, первый 
на территории Кузбасса кинотеатр с завлекательнейшим назва-
нием «Фурор» был открыт предпринимателем по фамилии Мо-
нусович именно в Мариинске. И дело, разумеется, имело успех – 
сибирский зритель, как и его собратья в других концах света, в 
полной мере оценил чудеса синематографа. 

Кстати, о чудесах (и опять о материальном успехе). При должной 
удаче какое-то время разбогатеть в окрестностях Мариинска можно 
было просто сказочно. Сибирская земля была в этом (да и в любом 
другом) смысле ничуть не менее благословенна, чем, скажем, кали-
форнийская, – с утра ещё машешь киркой, а вечером уже поишь «Ре-
дерером» коней. Имеется в виду, само собой, золотая лихорадка, не 
обошедшая стороной и наши края. Драгоценный металл добывали по 
берегам реки Кии хоть и не в громадных количествах, однако ж за 70 
примерно лет старательства намыли что-то около трёх тысяч пудов. 

Гуляет по городу легенда (гуляет-гуляет, сам слышал!), что в 
тех же окрестностях зарыто и другое золото – колчаковское! Мол, 
часть обозов отступающего в направлении Иркутска Верховного 
правителя именно тут рядом проходили и, конечно же… Но это, 
наверное, всё же враки, как думаете?..

…Мариинск стал героем данной колонки по той простой, но 
приятной причине, что именно на этой неделе там состоится 
традиционный уже фестиваль «Дни сибирского купечества». И, 
честное слово, мне было приятно такую колонку написать – кон-
кретно про Мариинск, но про любой другой наш кузбасский го-
род было бы приятно не менее. 

Потому что именно любой из них – настоящая жемчужина, со 
своей историей и преданиями, особенностями и «местами силы», с 
чем-то только своим, что способно вызвать интерес, а то, глядишь, 
и любовь. Стоит только взглянуть повнимательнее. Ну же, ну же.

ƾаǭилиǥ ǆоǬолȷв� 
главнȲǥ ǬеǠакǮоǬ газеǮȲ �ǆǯзǝаǭǭ�.

На базе Научно�исследовательского инсти-
тута комплексных проблем сердечно�
сосудистых заболеваний в Новокузнецке 
открылось отделение рентгенохирургиче-
ских методов диагностики и лечения. 

Работа будет направлена на интервенцион-
ное лечение сложных нарушений ритма и про-
водимости сердца, сообщила пресс-служба ад-
министрации правительства Кузбасса.

«Новое отделение оборудовано современ-
ной медицинской техникой, что позволит ока-
зывать высокотехнологичную медицинскую 
помощь пациентам с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. Как отмечают медики, в пер-
спективе – создание на базе нового отделения 
аритмологической службы, необходимость в 
которой на юге области очень высока», – отме-
тил врио губернатора Кузбасса Илья Середюк.

Отделение рассчитано на 10 коек с рентгено-

хирургической операционной. Высококвали-
фицированные хирурги смогут проводить все 
виды оперативных вмешательств по профи-
лю «аритмология», такие как радиочастотная 
абляция, криоабляция, имплантация кардио-
стимуляторов и другие.

Ǆнга ǋеǮǬова.
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// к власти с вопросом ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ – КУЗБАССА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
22 июля 2024 г. № 112/818-7

 г. Кемерово

О регистрации кандидата на должность 
Губернатора Кемеровской области – Кузбасса 

Середюка Ильи Владимировича

Рассмотрев документы, представленные в Избирательную комиссию 
Кемеровской области – Кузбасса для регистрации кандидата на должность 
Губернатора Кемеровской области – Кузбасса Середюка Ильи Владимиро-
вича, выдвинутого избирательным объединением «Кузбасское региональ-
ное отделение Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
проверив соблюдение предусмотренного законом порядка выдвиже-
ния кандидата и достоверность предоставленных сведений, в том числе 
подписей, проставленных в листах поддержки кандидата, в соответствии 
со статьями 15, 26, 27, 29 Закона Кемеровской области от 26 июня 2012 
года № 55-ОЗ «О выборах Губернатора Кемеровской области – Кузбасса» 
Избирательная комиссия Кемеровской области – Кузбасса 

постановляет:
1. Зарегистрировать кандидата на должность Губернатора Кемеров-

ской области – Кузбасса Середюка Илью Владимировича, 16 ноября 
1975 года рождения, выдвинутого избирательным объединением «Куз-
басское региональное отделение Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ», 22 июля 2024 года в 14 часов 02 минуты. 

2. Выдать Середюку Илье Владимировичу удостоверение о регистра-
ции установленного образца. 

3. Направить настоящее постановление в территориальные избира-
тельные комиссии Кемеровской области – Кузбасса. 

4. Опубликовать настоящее постановление в официальном сете-
вом издании «Вестник Избирательной комиссии Кемеровской области 

– Кузбасса» и разместить на официальном сайте комиссии в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет». 

Председатель
Избирательной комиссии Кемеровской области – Кузбасса

С. А. Демидова,

секретарь
 Избирательной комиссии Кемеровской области – Кузбасса

М. Н. Герасимова.

ʳважаемые кузбассовцы� С �� июля 
по 1 августа �ͽ�� года вы можете об-
ратиться к руководителям структурных 
подразделений администрации пра-
вительства Кузбасса, исполнительных 
органов Кемеровской области £ Кузбасса 
по телеˉонам прямой линии�
�� июля �понедельник� £ Полещук ʽна 
Петровна – начальник Управления ЗАГС 
Кузбасса, тел. � ������ ������17 
�с 1� до 1� часов�.
�ͽ июля �вторник� £ аʕйденко ʱрина 
ˣикторовна – начальник Государственной 
жилищной инспекции Кузбасса, 
тел. � ������ �������� �с 1� до 17 часов��

£ ˫убан Сергей ˣикторович – министр 
транспорта Кузбасса, тел. � ������ 7���1��� 
�с 1� до 17 часов��

£ Ариткулов Андрей ˣладимирович – ми-
нистр сельского хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности Кузбасса,
тел. � ������ ����7��7 �с 1���ͽ до 17��ͽ�. 
�1 июля �среда� £ Сионихин ˥вгений 
Александрович – начальник управления 
Гостехнадзора Кузбасса, тел. � ������ 
���7���� �с 1� до 1� часов��

£ ˮедотов Павел Андреевич – и. о. началь-
ника управления губернатора Кемеровской 
области – Кузбасса по вопросам профилакти-

ки коррупционных и иных правонарушений 
администрации правительства Кузбасса, 
тел. � ������ �������� �с 1� до 17 часов�.
1 августа �четверг� £ Пˉетцер Сергей 
Александрович – министр науки, высшего 
образования и молодежной политики Кузбас-
са, тел. � ������ �ͽ��ͽ��� 
�с 1� до 17 часов��

£ Мяус Сергей Анатольевич – министр физи-
ческой культуры и спорта Кузбасса,
тел. � ������ ���7���ͽ �с 1� до 17 часов��

£ ˮедотова ˣера ʱльдаровна – председа-
тель комитета по охране объектов культурно-
го наследия Кузбасса, тел. � ������ 
�������7 �с 1� до 17 часов�.
Внимание! Возможны изменения даты и 
времени проведения прямых линий. С акту-
альной информацией можно ознакомиться на 
официальном сайте администрации прави-
тельства Кузбасса (www.ako.ru) в разделе 
«Все новости», в социальных сетях «Одно-
классники» и «ВКонтакте» в аккаунте «Кеме-
ровская область – Кузбасс», в мессенджерах 
Telegram, Viber, «Яндекс» на канале «Кузбасс. 
Официально».
Ежедневно, кроме выходных и праздничных 
дней, с 8:30 до 17:30 работает телефон об-
ращений к губернатору Кузбасса: 
� ������ ����1��7.

АО «Кузбасс-пригород» в соответствии с постановлени-
ем Правительства РФ от 27.11.2010 № 939, Приказом ФАС 
России от 12.04.2011 № 263 и Приказом ФСТ от 19.04.2011 г. 
№ 158-т, разместило информацию о своей деятельности 
на странице в сети «Интернет», используемой акционер-
ным обществом для раскрытия информации: http://www.
e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=29395. 

23 июля на 87-м году ушёл из жизни член-корреспон-
дент РАН, заслуженный деятель науки РФ, действитель-
ный член МАН ВШ и РАЕН, лауреат премий Совета Мини-
стров РСФСР и Правительства РФ, доктор химических 
наук, профессор, заведующий лабораторией неорганиче-
ских наноматериалов ИУХМ ФИЦ УУХ СО РАН 

ЗАХАРОВ 
Юрий Александрович 

Юрий Александрович родился 30 марта 1938 года в го-
роде Анжеро-Судженске Кемеровской области. В 1960 году 
окончил химический факультет Томского государственно-
го университета. После завершения обучения в аспиранту-
ре Томского политехнического института и защиты диссер-
тации на соискание учёной степени кандидата химических 
наук прошёл трудовой путь от старшего преподавателя 
до заведующего кафедрой радиационной химии. После 
успешной защиты докторской диссертации и присвоения 
степени доктора химических наук работал заведующим ка-
федрой технологии неорганических веществ и радиацион-
ной химии Томского политехнического института.

В 1978 году Ю. А. Захаров был назначен ректором Ке-
меровского государственного университета. На этом от-
ветственном посту он проработал 27 лет. Под его руковод-
ством за почти три десятилетия университет, образованный 
в 1974 году на базе педагогического института, стал зна-
чимым для региона научно-образовательным комплексом. 
Было создано учебно-научное объединение «Физика и хи-
мия твёрдого тела», открыта аспирантура и докторантура, 
создан первый в КемГУ и регионе и третий на территории 
Сибири и Дальнего Востока специализированный совет 
по защитам кандидатских диссертаций в области «Физи-
ческой химии», заработала проблемная научно-исследо-
вательская лаборатория – единственная в вузах Кузбасса. 
Усилиями Ю. А. Захарова в вуз были привлечены высоко-
квалифицированные специалисты из Москвы, Ленинграда 
и Новосибирска, налажены разносторонние связи с СО РАН 
и другими научными центрами. Развитие фундаменталь-
ной науки позволило вести подготовку необходимых для 
нашего индустриального региона специалистов, универси-
тет стал активно участвовать в решении актуальных регио-
нальных и государственных задач. 

Будучи ректором Кемеровского государственного уни-
верситета, Юрий Александрович создал региональный 
многоуровневый научно-образовательный комплекс, вне-
дрил инновационные формы организации научно-обра-
зовательного процесса. По его инициативе были созданы 
институты-филиалы КемГУ с собственной материально-
технической базой и штатами в пяти крупнейших городах 
области, два филиала КемГУ за рубежом, первые в Куз-
бассе центр новых информационных технологий и Ин-
ститут дистанционного образования. Под руководством 
Ю. А. Захарова была разработана программа и создан пер-
вый в России центр непрерывного образования, который 
объединил в систему дошкольный, школьный, вузовский 
и послевузовский уровни. Была организована Ассоциация 
вузов и академических учреждений. 

Юрий Александрович создал Сибирскую научную шко-
лу по физикохимии энергетических веществ, признанную 
мировым научным сообществом одной из наиболее авто-
ритетных в этой области. В 1998 году эта школа – един-
ственная в Кузбассе – была включена в число ведущих на-
учных школ России по итогам президентского конкурса, 
затем дважды подтверждала этот статус. 

Под руководством Ю. А. Захарова проведены фунда-
ментальные и прикладные исследования и разработки по 

широкому кругу проблем, связанных с обороноспособно-
стью страны. Выполнен цикл исследований по разработке 
материалов для специальной техники, ряд из них был вне-
дрён на оборонных предприятиях. В 2007 году Ю. А. Заха-
ров организовал научно-образовательный центр «Хими-
ческое материаловедение», где велась системная работа 
в области материаловедения наноразмерных и нанострук-
турированных полиметаллических систем. 

Итоги его научных исследований отражены более чем 
в 700 печатных работах, из которых более 500 опубликова-
ны в центральных и зарубежных изданиях. При его научном 
консультировании 17 учёных защитили докторские диссер-
тации, 43 – кандидатские, более 10 учеников выросли в ру-
ководителей научно-исследовательских коллективов, ка-
федр, факультетов, стали проректорами вузов Сибири. 

С 2005 года Юрий Александрович посвятил себя науч-
но-педагогической работе, оставаясь заведующим кафе-
дрой химии твёрдого тела КемГУ. Также он возглавлял Ин-
ститут углехимии и материаловедения СО РАН, с 2011 года 
был заведующим лабораторией неорганических нанома-
териалов Института углехимии и химического материало-
ведения СО РАН. 

Высочайшие достижения Ю. А. Захарова в науке, ре-
гиональном и российском образовании отмечены прави-
тельственными, международными, отраслевыми и обще-
ственными наградами и званиями: знаком «За отличные 
успехи в области высшего образования СССР», орденом 
Трудового Красного Знамени, орденом Почета, медалью 
МАН ВШ «За заслуги перед высшей школой», орденским 
знаком «Национальная слава», медалью Европейской на-
учно-промышленной палаты за достижения в науке и вы-
соких технологиях, а также другими наградами. 

Светлая память о выдающемся учёном и талантливом ру-
ководителе Юрии Александровиче Захарове навсегда оста-
нется в сердцах тех, кто знал его и работал с ним, кто учился 
в руководимом им университете. Глубоко скорбим об утрате 
и выражаем искренние соболезнования родным и близким. 

Прощание с Юрием Александровичем состоится в чет-
верг, 25 июля, в 12:00, в Кемеровском государственном уни-
верситете по адресу: Кемерово, проспект Советский, 75.

Врио губернатора Кузбасса Илья Середюк.
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Недавно такая комиссия со-
стоялась в Юрге. На приём 
пришли 53 человека. Герои СВО 
и их родные задавали вопросы 
по предоставлению отпусков, 
получению государственных 
наград, медицинскому сопро-
вождению после ранения, льго-
там для детей участников СВО, 
получению социальных выплат, 
оформлению удостоверений ве-
теранов и другим темам. Специ-
алисты предоставили подроб-
ные разъяснения по каждому 
обращению. Вопросы, которые 
требуют получения справок и 
других документов, будут реше-
ны в ближайшее время. Практи-
ка выездных личных приёмов в 
муниципалитетах продолжится.

͎олная достͱпностͺ
Каждый наш герой должен 

иметь возможность быстро 

связаться с фондом «Защитни-
ки Отечества». В феврале это-
го года для этого запустили 
горячую линию фонда 117 (до-
бавочный 1), которая приняла 
уже почти 110 тысяч звонков. 
Несколько десятков операто-
ров непрерывно фиксируют за-
просы наших защитников и их 
родных. Важно, что почти на 
90 процентов звонков отвечают 
в течение 30 секунд. Чаще всего 
люди обращаются на горячую 
линию по таким темам, как по-
иск родственников, заключение 
контракта и условия, выплаты, 
льготы, получение ветеранско-
го удостоверения. В среднем в 
сутки на линию поступает 700–
900 звонков. 

У героев СВО и их близких 
есть и другие возможности для 
обращений. Например, заранее 
записаться на приём в фили-
ал. Также можно ознакомиться 

со всеми мерами поддержки на 
«Госуслугах». Актуальная ин-
формация для ветеранов и чле-
нов их семей размещена и на 
сайте фонда «Защитники Отече-
ства» fzo.gov.ru. Система связи 
с героями постоянно совершен-
ствуется.

С ͦа͠отоΨ о детяͳ 
Фонд «Защитники Отечества» 

запустил культурную часть про-
екта «Наша семья – наша Побе-
да!», в рамках которой для ве-
теранов специальной военной 
операции и их семей проходят 
различные мероприятия. Так, 
совместно с Советом народных 
депутатов Промышленновско-
го муниципального округа была 
организована поездка в курорт-
ный комплекс «Танай» для чле-
нов семей участников СВО и 
детей из многодетных семей. 

В ходе мероприятия ребята по-
сетили аэрокомплекс, где для 
них провели экскурсию в музее 
Победы, показали кабину пи-
лота и тренировку парашюти-
стов, дети также поучаствовали 
в квест-игре и побывали в зоо-
парке. 

͎аͪятͺ о ваͥноͪ
По инициативе кемеровско-

го филиала государственного 
фонда «Защитники Отечества» 
в муниципалитетах Кузбасса 
прошёл показ фильма «Осво-
бождение: направление глав-
ного удара», сюжет которого 
посвящён наступательной опе-
рации «Багратион» по освобож-
дению Белоруссии от немец-
ко-фашистских захватчиков. В 
Кемерове на показ в кинотеатр 
«Кузбасскино» пригласили се-
мьи ветеранов СВО. Перед на-

чалом фильма участники ме-
роприятия почтили память тех, 
кто погиб в кровопролитной 
битве за Белоруссию и в наши 
дни отдал жизни за свободу и 
независимость России. 

Тематические активности, 
посвящённые 80-летию осво-
бождения Белоруссии от немец-
ко-фашистских захватчиков, 
также прошли в детских оздоро-
вительных центрах и образова-
тельных организациях. Ребятам 
рассказали об уникальной на-
ступательной операции «Багра-
тион», которую разработали ве-
ликие советские полководцы. В 
фонде уверены, что такие меро-
приятия подают подрастающе-
му поколению настоящий при-
мер патриотизма и без прикрас 
рассказывают о том, с какой са-
моотдачей бойцы защищали и 
продолжают защищать Родину.

Ƽлекǭеǥ ǇиǮвинов.

ˣ Кузбассе по поручению врио губернатора ʱльи Середюка в муници-
палитетах проходят межведомственные комиссии для оперативного 
решения вопросов участников специальной военной операции и их 
близких. ˣетеранов СˣО и их родных консультируют представители 
правительства Кузбасса, министерств и ведомств, а также ˉилиала 
ˉонда �ʰащитники Отечества�, Кузбасского союза ветеранов 
специальной военной операции, регионального Комитета семей воинов 
Отечества Кузбасса и военные комиссары.

В Кузбассе идёт кампания по трудоустройству под-
ростков на время каникул. Региональная служба 
занятости предоставляет работу подросткам в 

возрасте от 14 до 18 лет в рамках проекта «Трудовой де-
сант». Кроме того, ребятам помогают в выборе организа-
ции, знакомят с условиями работы и оплаты, информи-
руют о трудовых правах и гарантиях.

Временные рабочие места предлагают учреждения 
образования, культуры и спорта, здравоохранения, со-
циальной защиты, ЖКХ, а также организации, предо-
ставляющие услуги досуга и развлечений. Школьни-
ки могут заниматься озеленением и благоустройством 
территорий, выполнять сельскохозяйственные работы, 
быть помощниками вожатых в летних школьных лаге-
рях и на детских игровых площадках, помогать людям 
пожилого возраста и инвалидам.

По данным Минтруда Кузбасса, с начала 2024 года 
уже трудоустроено свыше 18,3 тысячи несовершенно-
летних. Среди лидеров – Яйский, Яшкинский, Промыш-
ленновский и Прокопьевский округа, города Мыски и 
Анжеро-Судженск.

Также бойцы Российских студенческих отрядов всту-
пили в 65-й трудовой сезон, в котором приняли участие 
тысячи студентов. Колледжи и техникумы Кузбасса при-
соединились к движению РСО. На базе образователь-
ных организаций созданы трудовые отряды подростков, 
в которые могут войти и школьники. Ребята работают не 
только в Кузбассе, но и на объектах федерального мас-
штаба. К примеру, студенты Кузбасского педагогиче-
ского колледжа трудятся в составе профильных отря-
дов в детских оздоровительных лагерях «Артек» (Ялта, 
Крым), «Океан» (Владивосток), «Мандарин» (Евпато-
рия, Крым), «Танай», «Лесная сказка», «Пламя», «Спут-
ник», «Солнечный» (Кузбасс).

Кроме того, с 1 июня в регионе стартовал новый про-
ект «Лето с наставником». Он призван помочь подрост-
кам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. Педа-
гоги, психологи и другие специалисты проводят с ними 
различные общественно полезные мероприятия. 

В Кемерове более пяти тысяч школьников и студен-
тов трудоустроят на время летних каникул. Ребята по-

могают в своих школах и учреждениях культуры: вы-
полняют мелкий ремонт, благоустраивают территории, 
ухаживают за цветниками. Также подростки работают на 
промышленных предприятиях, в торговле и дорожном 
хозяйстве. Для кемеровчан создан телеграм-канал «Тру-
доустройство подростков», где размещена актуальная ин-
формация о вакансиях от проверенных работодателей.

В Крапивинском округе в качестве подсобных ра-
бочих от молодёжного центра «Лидер» трудоустроено 
142 подростка. В июне более 40 ребят приняли участие 
в благоустройстве, в июле к ним присоединились ещё 
47 школьников.

При трудоустройстве приоритет отдаётся школьни-
кам из многодетных, неполных, малообеспеченных и не-
благополучных семей, детям-сиротам и тем, кто остался 
без попечения родителей, а также подросткам, находя-
щимся на различных видах профилактического учёта.

Всем гарантируется официальное трудоустройство. 
Работодатель начисляет им заработную плату не ниже 
минимального размера оплаты труда (с 2024 года – 
25 014 рублей), которая зависит от отработанного вре-
мени. Кроме того, служба занятости дополнительно 
выплачивает несовершеннолетним материальную под-

держку в размере 2 094 рубля в месяц. На эти цели из об-
ластного бюджета выделено более 26 млн рублей.

В 2023 году служба занятости населения трудоустро-
ила 21 932 кузбасских подростка (18,3 % ребят в возрас-
те 14–17 лет). По этому показателю Кузбасс занял первое 
место среди регионов Сибирского федерального округа.

СеͪеΨное дело
В Год семьи, объявленный президентом России Вла-

димиром Путиным, региональная служба занятости на-
селения запустила новый проект «Семейный ПРОФ-
трамплин». 

Он поможет многодетным родителям реализовать 
себя в профессии на рынке труда, спланировать карьеру 
и повысить уровень дохода.

«Спецпроект направлен на оказание адресной помо-
щи многодетным семьям, которые находятся в трудной 
жизненной ситуации из-за отсутствия работы или до-
ходного занятия. Мы предлагаем комплекс услуг, ко-
торые помогут родителям вернуться к работе, развить 
профессиональные навыки и умения, а детям – полу-
чить первый трудовой опыт», – рассказал министр труда 
и занятости населения Кузбасса Алексей Гришин.

Чтобы принять участие в проекте, необходимо об-
ратиться в кадровый центр. Многодетным родителям 
помогут найти постоянную или временную работу с 
подходящим графиком или окажут поддержку при орга-
низации собственного дела. Детям в возрасте от 14 до 18 
лет предложат временную занятость в свободное от учё-
бы время.

С начала 2024 года в региональную службу занятости 
за помощью в поиске работы обратились 409 многодет-
ных родителей. Из них 280 были трудоустроены, 13 се-
мей открыли собственный бизнес. 6 человек трудоустро-
ены на те места, которые создали работодатели за счёт 
субсидий из областного бюджета в рамках мероприятия 
по содействию трудоустройству незанятых многодет-
ных родителей и родителей, воспитывающих детей-ин-
валидов.

ǀǨиǮǬиǥ ǏваǬов.
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Ŝспех с приставкой «ультра»

// сельское хозяйство

Ōарантия качества и безопасности

В этом году суздальский ма-
рафон состоялся в десятый раз. 
Путь за это время был пройден 
огромный: от одного из рядовых 
стартов до статуса самого круп-
ного в нашей стране фестиваля 
бега. Составляющей успеха яв-
ляется место проведения – го-
род, входящий в туристический 
маршрут «Золотое кольцо Рос-
сии». Живописные трассы прохо-
дят через красивые места и рядом 
с историческими достопримеча-
тельностями, что дополнительно 
привлекает участников.

Фестиваль продолжался в те-
чение трёх дней: с 19 по 21 июля. 
Программа была насыщенной: 
забеги дневные и ночные, для 
взрослых и детей. И, конечно, на 
разные дистанции. 

«Я набегал здесь порядка 700 
километров за месяц, придумы-
вал дистанции. Это своеобраз-
ное искусство: сделать трудно, 
но преодолимо. Чтобы было не-
просто и чтобы атлет, когда фи-
нишировал, сказал: «Да, я это 
сделал! Я смог!», – поделился 
организатор фестиваля Михаил 
Долгий.

Длина самой протяжённой и 
сложной трассы составила 109 
километров. Такие забеги назы-
вают ультрамарафонами из-за 
того, что они превышают мара-
фонскую дистанцию в 42 кило-
метра. Ультрамарафоны про-
водятся как по пересечённой 
местности, так и по горным тро-
пам, а также по асфальтовым 
или дорожным маршрутам. Не-
которые из них бывают в тече-
ние нескольких дней: участники 
бегут определённое расстояние, 
ночуют на маршруте, а потом 
продолжают путь.

Для спортсменов участие в 
ультрамарафонах – большой 

вызов как с физической, так и с 
психологической точки зрения. 
Вызов, требующий высокой 
степени подготовки и вынос-
ливости, а также ментальной 
устойчивости. Ведь нужно в 
течение нескольких часов пре-
одолевать сильное физическое 
напряжение, а также уметь эф-
фективно управлять своими 
ресурсами и энергией на про-
тяжении всего забега. Высо-
кая сложность служит одной из 
главных причин популярности 
ультрамарафонов: испытать 
себя в столь непростых услови-
ях хотят многие спортсмены по 
всему миру.

Из-за особенностей ультра-
марафонов подготовка к ним 
строится несколько иначе по 
сравнению с забегами на более 
короткие дистанции. Трениров-
ки проходят дольше обычного, 
так спортсмены готовят тело к 
преодолению огромных рассто-
яний. Бегают они не в зале, а по 
пересечённой местности – в ус-
ловиях, максимально прибли-
женных к соревновательным. 
Также спортсмены учатся пи-
таться на бегу и отдыхать, про-
должая движение.

Всё это в совершенстве умеет 

Василий Корыткин. О спортив-
ных успехах работника одной 
из угледобывающих компаний 
нашего региона мы неоднократ-
но рассказывали. В Суздаль 
кузбассовец приехал, чтобы по-
корить новую высоту. В 2022 
году он финишировал здесь 
седьмым, а в прошлом году под-
нялся на третью ступень пьеде-
стала почёта.

«Чем-то особенным подго-
товка не отличалась. Волнения 
нет, лёг спать в девять часов ве-
чера. Встал в три часа ночи, до-
полнительно не тренировал-
ся. Трасса беговая, проблемных 
участков для меня нет. Готов 
к любой погоде: хоть к дождю, 
хоть к солнцу», – рассказал Ва-
силий Корыткин, стоя в старто-
вом створе в пять часов утра.

Вместе с ним покорять самую 
длинную и сложную дистанцию 
вышли более 900 человек. Эта 
цифра красноречиво показыва-
ет, как выросла популярность 
бега за последние годы. Орга-
низаторы вспоминают, что в 
первый год проведения ультра-
марафона на старт вышли всего 
83 человека.

Преодолев 109 километров 
за 8 часов и 54 минуты, Васи-
лий Корыткин занял второе 
место. От победившего в гонке 
Алексея Береснева он отстал на 
шесть минут. Есть улучшение 
позиций по сравнению с про-
шлым годом!

ƼнǠǬеǥ ЕǬǨолȵк. 

// знай наших!

Кемеровский ˉилиал ˮˤʭʳ 
�ˣНʱʱʰʯ� проверит про-
дукцию сельского хозяйства 
в современных лаборато-
риях для реализации про-
довольствия на территории 
нашей страны и за рубежом.

В 2024 году на территории Российской 
Федерации будет осуществляться государ-
ственный мониторинг в отношении зерна 
пшеницы по Постановлению Правитель-
ства РФ № 176 «Об осуществлении го-
сударственного мониторинга зерна» для 
обеспечения прослеживаемости проис-
хождения партии зерна, а также получения 
полных и достоверных данных о потреби-
тельских свойствах пшеницы. По законо-
дательству РФ, товаропроизводитель обя-
зан вносить данные о собранном урожае 
в систему ФГИС «Зерно». Помощь в этом 
окажет лаборатория Россельхознадзора – 
Кемеровский филиал ФГБУ «ВНИИЗЖ», 
который начинает проведение мониторин-
га зерна на территории Кузбасса.

В Кемерове вот уже два года ведёт ра-
боту новый лабораторный корпус био-
логической безопасности филиала ФГБУ 
«ВНИИЗЖ». У комплекса нет аналогов на 
территории Кузбасса, так как он позво-
ляет исследовать практически неограни-
ченное количество проб и имеет широ-
чайшие возможности по исследованию 
продукции сельского хозяйства.

На базе учреждения созданы и аккре-
дитованы испытательные лаборатории, 
производящие независимые испытания 
пищевой продукции, продовольственно-
го сырья, кормов, воды, почв и грунтов, 
исследования в области карантина расте-
ний, семеноводства, качества и безопас-
ности зерна и продуктов его переработ-
ки. Помимо этого, проводится широкий 
перечень исследований в области вете-
ринарии: диагностика бактериальных, 
вирусных, паразитарных, болезней мле-
копитающих, птиц, рыб, пчёл, пресмыка-
ющихся. 

В ходе мониторинга осуществится 
оценка объёма и анализ потребитель-
ских свойств зерна пшеницы на 15 пока-
зателей качества. Процедуры будут про-
водиться бесплатно.

Помимо мониторинга потребитель-
ских свойств зерна, ФГБУ «ВНИИЗЖ» 
осуществляет весь комплекс мероприя-
тий, необходимых сельхозтоваропроиз-
водителю для производства, сохранно-
сти и реализации своей продукции как на 
рынке РФ, так и на экспорт.

В комплекс мероприятий входит:
•анализ посевных и сортовых качеств 

семян с возможностью выдачи сертифи-
ката соответствия в системе доброволь-
ной сертификации семян сельскохозяй-
ственных растений «СемСтандарт»;

•мониторинг сельскохозяйственных 
угодий и мест хранения продукции 
для внесения в программу «Цербер» 
с целью экспорта продукции в КНР;

•карантинное фитосанитарное обезза-
раживание складов и отправляемой про-
дукции;

•исследование продукции раститель-
ного происхождения с целью получения 
карантинных и фитосанитарных серти-
фикатов;

•проведение исследований зерна и 
продуктов его переработки на показате-
ли качества и безопасности;

•проведение лабораторных исследо-
ваний почвы на агрохимические, хими-
ко-токсикологические и микробиологи-
ческие показатели, разработка паспорта 
плодородия земельных участков, проек-
тов рекультивации земельных участков, 
рекомендаций по проведению меропри-
ятий, направленных на воспроизводство 
плодородия земель сельскохозяйствен-
ного назначения, культуртехнических и 
мелиоративных мероприятий, опреде-
ление степени деградации почв, расчёты 
лимитов внесения удобрений.

Также органом по сертификации осу-
ществляется выдача сертификатов каче-
ства, нерадиактивности, отсутствия ГМО, 
веса и заключений об отсутствии ГМО.

Все направления деятельности фили-
ала позволяют заинтересованным лицам 
Кузбасса быть уверенным в возможно-
сти стабильного развития, а нахождение 
лаборатории в сети из более чем 40 фи-
лиалов – исследовать продукцию на все 
показатели в любой ближайшей лабора-
тории.

Евгения Близникова.

План осуществления 
мониторинга зерна 

нового урожая�
σ войти в личный кабинет ȩȟИС «Зерно»,
σ открыть реестр формирования партий зерна,
σ сформировать партию,
σ внести сведения о собранном урожае �месте 

выращивания зерна, площади земельно-
го участка или его часть �поля�, сведение о 
праве собственности или аренде, виде сель-
скохозяйственной культуры, массе партии 
зерна, месте хранения зерна�.

После того как урожай собран и сформирован, 
а также все данные внесены во ȩȟИС «Зер-
но», необходимо направить заявку на отбор 
проб зерна нового урожая и проведение ис-
следований в Кемеровскую испытательную 
лабораторию ȩȟȼУ «ȞȣИИЗȾ». Результаты 
лабораторных исследований партии зерна 
вносятся во ȩȟИС «Зерно».

// контактная информация:

˥вгения Сергеевна ˤрудина, 
тел. 
7���ͽ��7���ͽ�7�,

е�J>FI� DORAFK>�>OOF>E.OR.
ʮарья Николаевна Новикова, 

тел.� 
7���1�1�1������,

7���1�7ͽ�������,

е�J>FI� KLSFHLS><AK�>OOF>E.OR.

(

ˣ минувшие выходные в Суздале прошёл крупнейший в нашей стране 
ˉестиваль бега по пересечённой местности $LIABK /FKD 2IQO> 1O>FI. 
Он собрал тысячи любителей этого вида спорта со всех уголков ˫оссии. 
Не стал исключением и Кузбасс� представитель нашего региона 
ˣасилий Корыткин завоевал второе место в беге на титульной 
дистанции протяжённостью 1ͽ� километров. 

// между тем

Соревновательный сезон у бегунов набирает обороты. Из Суздаля 
Ȟасилий Корыткин отправился в ֩енинградскую область. Уже в эту 
субботу там стартует сверхмарафон �BͱLJͱHB<: .ELJ: -J:BE. Ȥн других 
подобных стартов он отличается тем, что проводится в формате «на 
выбывание». Каждый час количество участников уменьшается до 
тех пор, пока не останется последний, он и признаётся победителем. 
ɉтот формат Ȟасилию Корыткину хорошо знаком� он дважды побеж-
дал в данном забеге. ȣадеемся на новый успех нашего бегунаÐ
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Ŝсловия 
для уверенного старта 

 Фото ǁǆƿǂǂ ǈǱǥǟасса.

͍ нововведенияͳ
Напомним: 1 апреля 2024 

года вступили в силу изменения 
в Федеральный закон от 10 дека-
бря 1995 года № 196-ФЗ «О безо-
пасности дорожного движения», 
а также в правила проведения 
экзаменов на право управления 
транспортными средствами и 
выдачи водительских удостове-
рений.

«Были пересмотрены требо-
вания к оценке навыков управ-
ления при проведении практи-
ческого экзамена в зависимости 
от степени их влияния на безо-
пасность дорожного движения», 

– уточнил Алексей Коголиченко.
По ряду ошибок (нарушений) 

снижено количество выставля-
емых штрафных баллов. Так, в 
случае начала движения канди-
датом в водители, не пристёг-
нутым ремнём безопасности, он 
получает 4 балла, и экзамен про-
должается (ранее на том и за-
канчивался).

Увеличена минимальная ши-
рина места разворота с 5 до 7 ме-
тров при выполнении разворота 
транспортного средства в задан-
ном пространстве (при ограни-
ченной ширине проезжей части) 
с использованием движения за-
дним ходом.

В экзаменационном листе от-
ныне конкретизированы ошиб-
ки при оценке навыков неуве-
ренного пользования органами 
управления машиной. Это, по 
мнению экспертов, призвано 
снизить субъективизм при вы-
ставлении штрафных баллов.

Вместе с тем возросло коли-

чество штрафных баллов, при 
наличии которых экзамен будет 
считаться несданным.

Также установлена возмож-
ность нахождения на сиденье, 
с которого осуществляется до-
ступ к дублирующим органам 
управления экзаменационным 
транспортным средством, ма-
стера производственного обу-
чения автошколы. При этом в 
целях исключения несанкцио-
нированного вмешательства с 
его стороны в процесс проведе-
ния экзамена авто должно быть 
оборудовано световой и (или) 
звуковой сигнализацией нажа-
тия на дополнительные органы 
управления. «Реализация дан-
ной новеллы позволяет экзаме-
натору сконцентрировать вни-
мание на контроле действий 
экзаменуемого, что повышает 
объективность принимаемых 
решений при оценке навыков 
управления», – отметил Алек-
сей Коголиченко.

На этом нововведения не за-
канчиваются: уточняется пе-
речень оснований для отказа 
в допуске к экзаменам на пра-
во управления транспортными 
средствами и выдаче водитель-
ского удостоверения. Например, 

отказ теперь выдаётся лицам, не 
имеющим право на управление 
машинами других категорий и 
подкатегорий и подвергнутым 
административному наказа-
нию за управление в состоянии 
опьянения или за невыполне-
ние требования о прохождении 
медицинского освидетельство-
вания. 

«Эти лица не допускаются к 
сдаче экзаменов и не могут по-
лучить водительское удостове-
рение до истечения срока, в те-
чение которого они считаются 
подвергнутыми администра-
тивному наказанию (год с даты 
окончания исполнения наказа-
ния)», – добавил спикер.

Помимо этого, были введены 
основания для приостановления 
государственной услуги по про-
ведению экзаменов и выдаче во-
дительских удостоверений. К 
примеру, если в процессе сдачи 
экзаменов истёк срок действия 
паспорта гражданина Россий-
ской Федерации или медицин-
ского заключения об отсутствии 
противопоказаний к управле-
нию транспортными средства-
ми, услуга будет приостановлена 
до момента предъявления дей-
ствующих документов.

Также не будут допущены к 
экзаменам и не получат води-
тельское удостоверение лица, 
в отношении которых военны-
ми комиссариатами применены 
временные меры, направленные 
на явку этих лиц по повестке.

«Увеличены сроки пересда-
чи для неподготовленных кан-
дидатов в водители, не сдавших 
один из экзаменов с трёх попы-
ток. Следующий экзамен назна-
чается не ранее чем через 6 и не 
позднее 9 месяцев со дня прове-
дения предыдущего несданного 
экзамена (до этого не ранее чем 
через 1 и не позднее 3 месяцев)», 

– добавил эксперт.

Начинаͼͷие водители 
Госавтоинспекция Кузбасса 

призывает начинающих води-
телей принимать меры особой 
предосторожности на дорогах. 
Напомним: к начинающим во-
дителям в нашей стране отно-
сятся авто- и мотолюбители, 
стаж вождения которых состав-
ляет менее двух лет.

«Начинающие водители не 
обладают достаточным опы-
том в управлении транспорт-
ным средством и распознании 
подстерегающих на дороге опас-
ностей, – констатирует врио 
заместителя начальника Госав-
тоинспекции Кузбасса Алексей 
Коголиченко. – Нередко именно 
этой категории водителей свой-
ственно переоценивать свои воз-
можности и возможности своего 
транспортного средства».

Между тем за 6 месяцев 2024 
года сотрудниками экзамена-
ционных подразделений Госав-
тоинспекции было проведено 
65 852 человеко-экзамена (за 
аналогичный период прошлого 
года – 66 301).

По результатам сдачи экза-
менов в ГАИ выдано 11 187 во-
дительских удостоверений 
(в 2023-м – 9 267).

Средний процент сдачи ква-
лификационных экзаменов та-
ков: теоретический экзамен 
(с первого раза) – 64,6 %; прак-
тический экзамен (с первого 
раза) – 14,5 %.

За 6 месяцев нынешнего года 
зарегистрировано 65 серьёзных 
дорожно-транспортных проис-
шествий, совершённых по вине 
начинающих водителей (за ана-
логичный период прошлого года 

– 63). В них 99 человек получили 
травмы различной степени тя-
жести (в прошлом году – 91), 6 

– погибли (в прошлом году – 10).
Всего на территории нашего 

региона за полгода произошло 
970 автоаварий, в которых по-
гибли или травмированы люди. 

То есть по итогам первого полу-
годия имеет место увеличение 
доли ДТП по вине начинающих 
водителей в сравнении с ана-
логичным периодом прошлого 
года на 0,3 %.

«Правилами дорожного дви-
жения определён ряд допол-
нительных требований и огра-
ничений для водителей, стаж 
вождения которых менее двух 
лет, – разъясняет Алексей Кого-
личенко. – Водителям этой ка-
тегории запрещено буксировать 
другие транспортные средства. 
Также начинающие водители не 
могут перевозить пассажиров на 
мотоциклах и мопедах. Кроме 
того, правила дорожного движе-
ния обязывают устанавливать 
на автомобиле, которым управ-
ляет водитель со стажем ме-
нее двух лет, соответствующий 
опознавательный знак «Начина-
ющий водитель». За нарушение 
каждого из перечисленных тре-
бований предусмотрен штраф в 
размере 500 рублей».

Ƽлена ǍǨиǬнова.

ˣесной в ˫оссии изменились правила 
получения водительских прав. 
ʳже четыре месяца кандидаты в водители 
экзаменуются по�новому, но вопросов у наших 
читателей по�прежнему много. 

Сегодняшняя беседа с врио заместителя 
начальника ˤосавтоинспекции Кузбасса 
Алексеем Коголиченко посвящена 
данной теме, а также поговорим с ним 
о начинающих водителях.

Кемеровчанке ȣаталье Па-
нибратовой 25 лет. Ȟ 2021 
году она сдала на права ка-
тегории ȝ, через год откры-
ла сезон больших дорог. ȣа-
талья призналась, что ездить 
на мотоцикле ей гораздо 
спокойнее, когда поблизо-
сти кто-то из друзей катит на 
машине. «ȼезусловно, уве-
ренность на дороге в любом 
виде транспорта получаешь 
только с опытом, � отметила 
мотоциклистка. � Ƀувствую, 
как с каждой поездкой про-
качиваю навыки вождения. 
К примеру, уже удаётся объ-
езжать ДȨП в плотном тра-
фике».
Самыми сложными участка-
ми ȣаталья называет пово-
роты и пересечение рельсов. 
«Здесь больше испытываешь 
волнения. Ȟместе с практи-
ческими навыками важно 
выработать и стрессоустой-
чивость», � подчеркнула ке-
меровчанка.
Кстати, в позапрошлом году 
она благополучно сдала 
экзамены на категорию Ȟ. 
Правда, приобретение лич-
ного автомобиля � вопрос 
на перспективу. 

// от первого лица

// обратите внимание 

Сотрудники ȟосавтоинспекции Кузбасса призывают начинающих 
водителей к соблюдению всех требований правил дорожного 
движения, отказу от опасных манёвров на проезжей части и при-
нятию дополнительных мер предосторожности при управлении 
транспортом.
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   Фото ǏавǣǩǦя ƿаȱǦǮова.

śрадиſии и новые подходы

   ǑǨǩаǢǨа ǢвǱǳǨǦǩоǪǣтǮовоǡо тǮотǱаǮа. 

Окончание. Начало на 1-й стр.

Подрядчики показали и рас-
сказали врио губернатора, что 
сделано и что осталось завер-
шить. Так, уже выполнен ремонт 
мостового полотна, пролётных 
строений, сделан водоотвод, за-
менены укрепления откосов, 
девять опор освещения, уста-
новлены энергосберегающие 
светильники, смонтировано но-
вое барьерное ограждение, обу-
строены лестничные сходы, за-
асфальтирована проезжая часть, 
обустроены и расширены троту-
ары.  

На данный момент специа-
листы подрядной организации 
готовятся к технической сдаче 
объекта к 1 августа.

Илья Середюк осмотрел 
строение и поручил властям и 
строителям подумать ещё над 
тем, чтобы в тёмное время суток 
мост был обеспечен архитектур-
ной подсветкой. Когда глава ре-
гиона узнал, что мост никак не 
называется, предложил главе 
округа вместе с жителями по-
думать над названием и предло-
жил варианты, к примеру, Мари-
инский или Купеческий. 

͎ерспеͨтивы 
ͥилиͷно͢о 
строителͺства

Также врио губернатора по-
сетил строительную площадку 
многоквартирного жилого дома 
в посёлке Калининском Мари-
инского округа, все 44 квартиры 
в нём получат дети-сироты. 

Строительство дома ведёт ма-
риинский застройщик. Руково-
дитель компании Наталья Клю-
ева рассказала врио губернатора, 
что квартиры будут соответ-
ствовать всем требованиям для 
комфортного проживания. Ввод 
объекта в эксплуатацию запла-
нирован на август 2025 года. К 
слову, это уже четвёртый дом в 
посёлке, который возводится 
по программе предоставления 
жилья детям-сиротам. В шаго-
вой доступности от нового дома 
есть школа, детский сад, спорт-
комплекс с хоккейной коробкой 

и уличными тренажёрами, ма-
газины. Во всех квартирах уста-
новят приборы учёта холодной и 
горячей воды, сантехнику. Будет 
благоустроена придомовая тер-
ритория. 

На данном этапе строители 
продолжают возведение моно-
литной части здания. Наталья 
Клюева также рассказала главе 
региона, что существует некото-
рый дефицит рабочих кадров. 

«Наша сегодняшняя задача – 
избавиться от трудоёмких про-
цессов, не жертвуя качеством, а 
наоборот, повышая уровень со-
временного комфорта, найти те 
технологии, которые бы нам по-
зволили выполнять тот же объ-
ём работ, а то и даже больше, 
имеющимися кадровыми ре-
сурсами», – отметил Илья Се-
редюк. 

В пример он привёл обработ-
ку потолка по железобетонным 
плитам, которую можно сделать 
за счёт шпаклёвки, штукатурки, 
что требует времени и сил, в то 
же время можно гораздо быстрее 
установить натяжные потолки. 
Это выйдет и современнее, и ин-
тереснее, а главное, высвободит 
рабочие кадры. 

Также глава региона подчер-
кнул, что застройщики должны 

иметь перспективы для своего 
развития.

«По сути, на месте прошло 
совещание по перспективе жи-
лищного строительства. В Куз-
бассе оно развивается, и в каж-
дом городе хотелось бы видеть 
программу на долгосрочный пе-
риод. Проговорили с главой и с 
потенциальными подрядчика-
ми, нужно спрогнозировать пя-
тилетний ввод жилья, чтобы ре-
шались вопросы с жильём для 
людей социальных категорий», – 
сказал врио губернатора.

́ла͢оͱстроΨство 
и водоснаͥ͠ение

Илья Середюк ознакомился 
с ходом строительных работ на 
участке дороги на улице Паль-
чикова от переулка Макаренко 
до улицы Антибесской. 

До конца сентября здесь за-
вершится укладка двухкиломе-
трового тротуара. На данный 
момент специалисты разработа-
ли грунт, установили бортовые 
бетонные камни, сейчас ведут-
ся подготовительные работы к 
укладке асфальтобетонного по-
крытия. До конца сентября все 
работы будут выполнены. Врио 
губернатора отметил, что всё ос-
вещение заменено на светодиод-
ное, и поручил главе перед зим-
ним сезоном, когда начнёт рано 
темнеть, лично убедиться, что 
оно находится в рабочем состо-
янии.

В августе закончится строи-
тельство 600 метров водопрово-
дной сети, необходимой для бес-
перебойного снабжения водой 

людей в жилом районе Ликёро-
водочного завода. Строительство 
осуществляется в рамках му-
ниципальной программы «Жи-
лищно-коммунальный комплекс 
Мариинского муниципального 
округа» на 2024–2026 годы. 

͉̈́ раΨонно͢о 
ͪасͶта͠а

Следующим объектом, кото-
рый посетил Илья Середюк, стал 
районный Дом культуры в де-
ревне 2-я Пристань. Это особый 
объект для Мариинска: вмещает 
до 600 человек, здесь проводятся 
все главные мероприятия. Объ-
ект для ремонта выбрали сами 
жители, он осуществляется по 
региональной программе «Твой 
Кузбасс – твоя инициатива!».

В фойе выполнены бетон-
ные работы, установлен кар-
кас, стены и потолок специали-
сты обшивают гипсокартоном, 
ремонтируют системы отопле-
ния и освещения, также обновят 
крыльцо, установят пандус. 

Светлана Кушакова, дирек-
тор районного Дома культуры, 
рассказала врио губернатора, 
что в учреждении работают 22 
кружка, в них занимается 341 
человек, среди которых есть и 
дети, и молодёжь, и пенсионе-
ры. На встрече с главой регио-
на местные жители рассказали 
ему, что проект инициативного 
бюджетирования востребован, 
только в этом году в Мариинске 
по программе благоустраива-
ют девять объектов, в том чис-
ле детские и спортивные пло-
щадки.

Встреча 
с ͥителяͪи оͨрͱ͢а

На завершающей встрече с жи-
телями округа Илья Владимиро-
вич пообщался с лидерами обще-
ственного мнения, старостами 
населённых пунктов, членами 
общественных организаций, ве-
теранами и семьями участников 
СВО. Выразил благодарность за 
тёплый приём и ответил на все 
интересующие их вопросы.

Так, ученик гимназии № 2 
попросил помочь главу регио-
на с приобретением диджейско-
го оборудования. По проекту 
«Школьное бюджетирование» 
ребята смогли организовать мо-
бильную музыкальную студию, 
но на часть техники средств не 
хватило. Илья Середюк отметил, 
что сам в детстве был диджеем 
в школе, но раньше таких про-
ектов не было. Обещал ребятам 
помочь. 

Также школьники попросили 
восстановить местный лагерь в 
районе Арчекаса. Сейчас они от-
дыхают в палатках, но хотели бы 
видеть современные благоустро-
енные корпуса. Идею глава ре-
гиона похвалил, но отметил, что 
нужно просчитать стоимость, а 
затем уже включать объект в 
план развития округа, возможно, 
это будет сделано поэтапно.

Директор гимназии № 2 рас-
сказала о том, что было бы хоро-
шо построить новый корпус для 
учреждения, так как сейчас оно 
располагается в трёх зданиях, 
все они памятники архитектуры, 
которые нужно ремонтировать. 

Глава региона пообещал на-
править техническую комиссию 
для оценки состояния всех кор-
пусов. 

Все вопросы и предложения 
были внесены в протокол, гла-
ва вместе с жителями определит 
приоритетный порядок, кото-
рый будет учтён при формирова-
нии бюджета на следующий год.

В завершение поездки врио 
губернатора Илья Середюк со-
общил главе округа, что ещё 
раз приедет в Мариинск, что-
бы утвердить пятилетнюю про-
грамму, подвести итоги строи-
тельного сезона и пообщаться с 
жителями.

Ǌкǭана ǍоǱаǬева.

   ǎǣǪонт Ǯайонноǡо ǂоǪа ǨǱǩьтǱǮы.
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  Фото Ǧǥ аǮǳǦва сǣǪьǦ ǉǱȱнǦǨовыǳ.

Константин работает на «Азо-
те» старшим диспетчером, увле-
кается рыбалкой. За семейные 
годы он пытался и Юлию увлечь 
своим хобби, но она совершенно 
не понимает смысла в этом про-
цессе: куча крючков, блёсен, вся-
ких штучек, приманки, ожида-
ние поклёвки... Это всё не про неё. 
У Юлии, собственно, какого-то 
одного хобби-то и нет. Она уже 
попробовала себя в фудфлори-
стике, кондитерском деле, скрап-
букинге, в студенчестве даже об-
училась делать массаж. Сейчас 
осваивает мультипликацию, от-
части это увлечение связано с 
профессией. Она воспитатель 
кемеровского детсада № 14, по-
бедитель муниципального этапа 
Всероссийского конкурса «Вос-
питатель года – 2023», лауре-
ат регионального этапа Всерос-
сийского конкурса «Воспитатель 
года – 2023» и двухкратный по-
бедитель Международного кон-
курса имени Л. С. Выготского.

Старшая дочь Виктория пере-
шла в 6-й класс, стипендиат гу-
бернатора за отличную учёбу. 
Увлекается театральным искус-
ством, пять лет занимается в те-
атральной студии, играет роли в 
постановках. Младшая Полина 

– будущая первоклассница. Для 
неё спорт – это жизнь. Занима-
ется фигурным катанием, любит 
современные танцы.

За успехами каждого члена се-
мьи стоят общие на всех любовь, 
поддержка и взаимопонимание. 
За чаем мы поговорили о делах 
семейных.

– Помните вашу первую 
встречу?

– Конечно, – говорит Юлия, – 
познакомились мы в интернете 
14 лет назад. В то время знаком-
ства через интернет не были так 
привычны, как сейчас, поэтому 
на первое свидание шла с осто-
рожностью. Я была выпускницей 
КемГУ, которая после обучения 
решила не возвращаться в род-
ной город (родители живут в Ше-
регеше).

– А я к тому времени уже три 
года как окончил политех и ра-
ботал на заводе, – восстанавли-
вает в памяти события Констан-
тин. – Как и Юля, после обучения 
решил остаться в Кемерове, хотя 
родом из Полысаева. Мы встре-
тились вечером, посидели в кафе 
и с этого дня больше не расстава-
лись.

– Как романтично!
– Да, – подтверждает Констан-

тин. – Через год поженились 

(23 июля 2011 года), а ещё че-
рез год родилась первая дочка – 
Вика, через четыре года – Поли-
на. Как воспитывать дочек, мы 
подобно всем молодым родите-
лям, не знали. Тем более я рос 
среди братьев (я третий из четы-
рёх), а у Юли – старшая сестра.

– Как выбирали имена дев-
чонкам?

– Виктория с латинского – «по-
беда». Дочка родилась раньше 
срока и не могла самостоятельно 
дышать. Это были очень тяжё-
лые дни для нас, поддерживали 
друг друга и верили, что всё бу-
дет хорошо, мы справимся, побе-
дим, – рассказывает Юлия.

– Имя второй дочке тоже дали 
неслучайно, – делится Констан-
тин. – Та беременность у Юли 
тоже была сложной, и Полина 
родилась раньше срока и малень-
кой: меньше двух килограммов. В 
переводе с одного из языков «па-
улин» означает «малыш», «ма-
ленький». И сейчас Полина мень-
ше своих сверстников по росту, 
поэтому её имя подходит ей.

– Что важно для вас в семей-
ной жизни?

– Принимать решения вместе: 
какую мебель купить; где будем 
отдыхать; что приготовить на 
ужин; какое стихотворение вы-
учить. Любые вопросы мы реша-
ем все вместе, все вносят идеи, и 
получается такой совместный 
микс. А ещё важен совместный 
ужин и семейные беседы, – под-
чёркивает Юлия. – Вечер – это то 
время, когда все мы собираемся 

вместе. Возвращаемся с работы, 
дети приходят из школы, детско-
го сада, с тренировок, занятий. 
Во время ужина делимся собы-
тиями дня друг с другом. Гото-
вить, к слову сказать, мы любим 
все. Вика любит эксперименти-
ровать и готовить новинки из ин-
тернета, Полина всегда поможет 
красиво украсить выпечку, а вот 
приготовить мясо мы доверяем 
только папе.

– Добавлю: мы всегда поддер-
живаем желания, начинания. 
Когда Вика была маленькой, мы 
дали ей возможность попробо-
вать себя в танцах, рисовании, 
музыке. Ей сначала нравилось 
абсолютно всё от рисования до 
английского. Водили её на раз-
ные занятия. В 1-м классе она ре-
шила заниматься вокалом, по-
ступила в школу искусств. Мы её 
поддерживали, но интерес через 
год пропал. И мы не стали давить, 
ведь нет смысла чему-то учиться 
без желания и интереса. Тогда ей 
понравилось заниматься в теа-
тральном кружке, вот уже пять 
лет она живёт этим. Поддержи-
ваем, конечно! – расставляет ак-
центы глава семейства.

– Семья поддерживает и меня 
в профессиональных конкурсах. 
Когда силы, нервы на исходе, я 
всегда услышу нужные и важные 
слова от мужа и детей. Это вдох-
новляет, даёт силы и уверенность. 
И это работает, подтверждение – 
победы в конкурсах различного 
уровня. Поддерживаю и я мужа. 
Бывает, что у него появляются 
сомнения: участвовать или нет. Я 
всегда даю ему уверенность, со-
веты. И получаю неописуемую 
радость и горжусь его достиже-
ниями. Дети тоже участвуют в 
конкурсах. Вика ежегодно вхо-
дит в число лауреатов конкурсов 
чтецов (театра «Лики», «Дорога 
вдохновения»). Полина дважды 
принимала участие в конкурсах 
исследовательских проектов «Я 
познаю мир». Занимала 1, 2-е ме-
ста. Активно участвуем в конкур-
сах от завода (конкурсы рисун-

ков, «Таланты большой химии»). 
В прошлом году мы участвова-
ли в номинациях: художествен-
ное слово и оригинальный жанр 
с мультфильмом про Костино 
предприятие. Везде заняли при-
зовые места. А в этом году мы 
усовершенствовали мастерство в 
мультипликации и создали мульт-
фильм «Азотики», который стал 
победителем в номинации «Видео-
работа». Вика заняла призовое 
место в чтецкой. А Полина ста-
ла обладателем Гран-при среди 
детей со стендапом «Резюме на 
«Азот».

– У вас есть интересные се-
мейные традиции?

– Уже несколько лет мы 31 де-
кабря в 22:00 делаем фотосессию 
на новогодних локациях завода, 
где муж работает. Почему имен-
но в этот день и в это время? Если 
честно, даже не помню, как всё 
начиналось. Наверное, именно в 
это время подготовка всех вкус-
ностей почти завершена, горячее 
готовить рано, и, чтобы малень-
кие дети не заснули, нужно погу-
лять на свежем морозном воздухе 
и зарядиться яркими эмоциями в 
предвкушении новогодней ночи. 
Почему именно на предприятии? 
Да потому что муж всегда так ув-
лечённо рассказывает об этих но-
вогодних ярких, сказочных, каж-
дый год разных локациях, что, 
безусловно, вызывает желание 
их увидеть и запечатлеть, – рас-
сказывает Юлия.

– Ещё же есть одна традиция: 
создавать ежегодный коллаж из 
фото главных событий, – напо-
минает жене Константин. – Рам-
ка с коллажем у нас висит на вид-
ном месте, это дарит тёеплые 
воспоминания весь год.

– Насколько важно родите-
лям реализоваться в профес-
сии и показать детям, как кру-
то найти любимое дело?

– Профессиональная деятель-
ность, на мой взгляд, одна из 
главных составляющих (после 

семьи, конечно) в жизни каждо-
го человека. Правильный выбор 
профессии помогает реализовать 
собственные амбиции, помога-
ет быть счастливым. Счастливые 
родители дарят счастье детям, – 
не сомневается Константин.

– Дочки всегда интересуются у 
нас, что было на работе, как про-
шёл день. Они разделяют радость 
с нами от профессиональных до-
стижений, стараются помочь, 
если нужна помощь. Это, конеч-
но, в большей степени мне, вос-
питателю детского сада. Старшая 
помогает подготовить материал 
для занятий. Она любит лепить 
из пластилина, рисовать, поэто-
му часто делает мне образцы леп-
ки, рисунки.

– Девчонки помогают вам по 
дому?

– Да, у нас как-то так повелось, 
что мы всё делаем вместе, – раду-
ется мама. – Когда дети малень-
кие, они сами выражают желание 
помочь (размешать тесто, полить 
цветы, помыть посуду). Многие 
родители запрещают, боясь, что 
что-то рассыплют, прольют, ис-
пачкают одежду, да и время по-
тратят. А я, наоборот, можно ска-
зать, разрешаю всё. Пусть первые 
шаги помощи будут и не помо-
щью, но ведь самое главное – со-
хранить желание детей помогать! 
Важно при этом похвалить за по-
мощь, за старания. И вот уже сей-
час старшей дочке 12 лет, и она с 
большим удовольствием может 
приготовить завтрак, обед, ужин, 
наведет порядок в своей комна-
те, сходит за покупками. И всё 
это с желанием! Больше всего де-
вочки любят помогать готовить. 
На Пасху мы всегда печём кули-
чи, пасхальные венки по семей-
ным рецептам, красим яйца. Все 
эти приготовления обычно зани-
мают четыре – пять часов, но все 
настолько увлечены, что даже и 
не замечают времени. Девочкам 
особенно нравится украшать ку-
личи помадками, разноцветны-
ми посыпками.

– О чём мечтают Лушни-
ковы?

– В прошлом году мы с мужем 
осуществили одно из своих жела-
ний: поездку в Санкт-Петербург. 
Поехали без детей, поскольку за-
ранее планировали много пере-
мещаться, а вместе с детьми это 
было бы сложно. Поездка была в 
феврале, и поэтому многое не по-
смотрели, но тогда появилась но-
вая мечта: побывать в Петербур-
ге с детьми.

– А ещё мечтаем побывать в 
Казани, на Дальнем Востоке, на 
Байкале, – делится Константин. –
Вообще в России много мест, где 
стоит побывать каждому, чтобы 
почувствовать величие, неповто-
римость нашей природы, позна-
комиться с историей, увидеть до-
стопримечательности. Каждый 
отпуск мы стараемся выбирать 
новые места, новые маршруты. 
Главное – вместе!

Ƽнна ǎиǨоȰǯк.

Ŕюбовь� поддержка� 
взаимопонимание
Кемеровчане Константин и ʼлия, может быть, 
никогда бы и не встретились. Но великая сила 
интернета, без которого наша жизнь сегодня 
немыслима, часто соединяет сердца. ˭ак слу-
чилось и с ʲушниковыми, у которых сегодня 
подрастают чудесные дочки, есть любимая 
работа, активная жизненная позиция 
и бо�о�ольшие совместные планы на жизнь.
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Проект �ʰемляки� готовится областной газетой �Кузбасс� совместно с Кузбасской региональной организацией ветеранов.

// торжества

śройной 
праздник

// история и традиции

Ōде сталь� там победа!

// память

Śимвол связи поколений
ˣ Анжеро�Судженске состоялось открытие 
памятника погибшим землякам 
при исполнении воинского долга в СˣО. 

С этой инициативой выступила я, как председатель мест-
ной общественной организации ветеранов, и директор «Со-
циально-реабилитационного центра для несовершеннолет-
них» Н. Р. Юндина в рамках реализации совместного проекта 
«От поколения к поколению».

В прошлом году на этом месте появилась аллея Памяти, а 
раннее, в 2021 году, был открыт памятник анжеро-суджен-
цам – участникам Великой Отечественной войны. Сегодня это 

– мемориальный комплекс, который увековечил имена героев 
спецоперации.  

Гордо возвысился памятник ещё пока над маленькими ря-
бинками, символизируя силу и мощь нашего народа, его едине-
ние и огромную любовь к Родине. Мы уверены: это место ста-
нет привлекать не только горожан, учащихся, студентов, но и 
гостей нашего города.

На открытии присутствовали глава города Д. В. Ажичаков, 
председатель Совета народных депутатов В. А. Рогалис, со-
трудники администрации, депутаты, родственники погибших, 
молодёжь, жители города. Выступающие были едины во мне-
нии: памятник – место патриотического воспитания подраста-
ющего поколения и символ великого подвига наших земляков!

Председатель местной общественной организации ветера-
нов Кемеровского муниципального округа Е. И. Кулеш обра-
тился к присутствующим матерям, жёнам с низким поклоном 
за героев, которые защищают наше мирное небо.

На митинге было много благодарных слов сказано в адрес 
инициаторов установки памятника, а они, в свою очередь, по-
благодарили тех, кто помог им это сделать, благоустраивал 
территорию на аллее Памяти, – это серебряные волонтёры, не-
равнодушные предприниматели, юнармейцы.

Мемориальный комплекс стал символом жизни, победы над 
смертью, символом связи поколений.

Ǌ. Б. ǈикǬȵкова� 
ǫǬеǠǭеǠаǮелȳ ǨеǭǮноǥ оǝȰеǭǮвенноǥ оǬганизаȭии 

веǮеǬанов ƼнǢеǬо�ǍǯǠǢенǭка.

Активисты общественной ор-
ганизации «Ветераны ЕВРАЗА-
Сибирь» приняли участие в ми-
тинге и возложении цветов к 
Вечному огню на площади Побед. 
Директор научно-технического 
музея им. И. П. Бардина Н. В. Сте-
панова рассказала о проекти-
ровании и строительстве КМК. 
История захватила слушателей 
обилием интересного материала, 
исторических фактов и эмоцио-
нальностью выступления. Почти-
ли минутой молчания новокузне-
чан, павших на полях сражений 
Великой Отечественной войны, а 
также погибших при строитель-
стве КМК.

Далее ветераны отправились 
к пантеону кузнецких металлур-
гов и братской могиле доменщи-
ков КМК. Здесь возложили цветы 
и прослушали рассказ сотрудни-
ка музея имени Бардина Л. А. Ду-
бровской о трагедии, произошед-
шей при возведении коксовых 
батарей, о жизни и деятельности 
похороненных на этом месте вы-
дающихся металлургов КМК – 
М. К. Курако, Г. Е. Казарновского, 
А. Д. Лаушкина. Также побывали 
на Редаковском кладбище, где упо-
коены знаменитые металлурги, 
Герои Социалистического Труда, 
люди, внёсшие огромный вклад в 
развитие Новокузнецкой метал-
лургии, – Леонид Климасенко, Бо-
рис Кустов, Алексей Кузнецов. 

Л. А. Дубровская продолжи-
ла рассказ о победах строителей 
комбината и трагедиях, случав-

шихся во времена великой строй-
ки. Завершили день возложени-
ем цветов к братской могиле 69 
работников КМК, погибших при 
взрыве домны в 1959 году. 

Вместе с ветеранами КМК и 
ЗСМК в мероприятии принимали 
участие представители городско-
го Совета ветеранов. С большим 
интересом узнавали об историче-
ских событиях молодые работни-
ки металлургического комбината, 
сопровождавшие нас. 

Традиции и память о строите-
лях «Кузнецкстроя», героях-ме-
таллургах КМК, не исчезнут и бу-
дет передаваться потомкам.

На следующий день прошло 
торжественное мероприятие 
в честь 60-летия ЗСМК. С при-
ветственным словом выступили 
Александр Уманец, директор по 
персоналу и социальным вопро-
сам, Алексей Ермолаев, замести-
тель главы города – руководитель 
администрации Заводского райо-
на. Они вручили заслуженные на-
грады лучшим ветеранам-метал-
лургам. 

Ольга Иосифовна Кшижин-
ская, председатель обществен-
ной организации «Ветераны 
ЕВРАЗА-Сибирь», как всегда, с 
большой теплотой поздравила 
коллег, рассказала немного об 
истории рождения тогда ещё за-
вода, теперь комбината-гиган-
та, не забыла в выступлении и об 
И. П. Бардине, главном инженере 
«Кузнецкстроя».

Ветераны посмотрели видео-

ролик с поздравлениями от на-
родного артиста России Влади-
мира Машкова. Он знаком не 
понаслышке с трудом металлур-
гов. Сам начинал трудовую био-
графию на КМК. «Того, кто рабо-
тает руками, принято называть 
рабочим, того, кто работает рука-
ми и головой, – мастером, люди, 
работающие руками, головой и 
сердцем, – художники. Я уверен, 
что каждый из вас – художник, 
который искренне и с любовью 
делает свою работу. Я горжусь 
тем, что в моём родном городе 
живут люди, для которых нет ни-
чего невозможного!» – отметил 
легендарный земляк.

Для ветеранов со сцены зву-
чали самые тёплые слова и поже-
лания. Творческие коллективы 
культурного центра подарили за-
поминающиеся, фееричные вы-
ступления.

В череде мероприятий, по-
свящённых празднованию Дня 
металлурга, было ещё одно: на 
пересечении ул. Кирова и пр. Ме-
таллургов торжественно открыли 
мурал, посвящённый легендарно-
му Леониду Сергеевичу Клима-
сенко, Герою Социалистического 
Труда, бывшему главному стале-
плавильщику Кузнецкого метал-
лургического комбината. 

В 1962 году Л. С. Климасенко 
был назначен директором строя-
щегося Западно-Сибирского ме-
таллургического комбината. Он 
приложил все силы к успешному 
решению задач по завершению 

первой очереди и продолжению 
строительства завода. 

Благодаря его руководству 
«Запсиб» стал инициатором по 
досрочному освоению проектных 
мощностей, продемонстрировав 
невиданные ранее в металлургии 
темпы развития производства. Он 
награждён тремя орденами Ле-
нина, орденами Октябрьской ре-
волюции, Отечественной войны 
II степени, Трудового Красного 
Знамени, Красной Звезды, знаком 
Почёта, медалями. В Заводском 
районе его именем названа улица, 
на аллее перед Кузнецким инду-
стриальным техникумом установ-
лен бюст легендарному директору, 
учреждены 12 ежегодных стипен-
дий для студентов его имени. 

Открыл митинг Андрей Вла-
димирович Рогозин, директор Ре-

гионального центра корпоратив-
ных отношений «Сибирь». Затем 
выступил заслуженный ветеран-
металлург В. В. Исаков, он побла-
годарил авторов этого замечатель-
ного проекта по увековечиванию 
памяти Леонида Сергеевича Кли-
масенко, поделился воспоминани-
ями о работе под руководством ле-
гендарного директора. Вспомнил 
его девиз: «Где сталь, там победа!».

Праздник продолжался не-
сколько дней. Ветераны и все жи-
тели города стали участниками 
грандиозных представлений в 
разных районах города. 

ǈ. ǆ. ǆаǬȯина� 
ǫǬеǠǭеǠаǮелȳ коǨиǭǭии 

ǫо ǭвязяǨ ǭо ǍǈǄ ǨеǭǮноǥ 
оǝȰеǭǮвенноǥ оǬганизаȭии 
веǮеǬанов ǉовокǯзнеȭкого 

окǬǯга.

�ͽ июля в ˤурьевске 
состоялось празднова�
ние ʮня города 
и ʮня металлурга. 

С утра в сквере Металлургов 
было ярко и весело. Открылся 
Гурьевский Арбат. Мастера-ре-
месленники со всего округа ра-
довали удивительными изделия-
ми. Подвели итоги передвижной 
выставки-конкурса декоративно-
прикладного творчества «Я – Ма-
стер!». Лучшие мастера получи-
ли дипломы и памятные подарки. 
Ещё отметили День косоворотки. 
Национальную русскую рубаху 
примерил глава округа Станислав 
Александрович Черданцев. А да-
лее зрителей радовали творческие 
самодельные коллективы. Празд-
ник продолжился на площади 
Юбилейной и закончился салю-
том удивительной красоты.

Е. Ƽ. БонǠаǬенко� 
ǫǬеǠǭеǠаǮелȳ ǨеǭǮноǥ 

оǝȰеǭǮвенноǥ оǬганизаȭии 
ƿǯǬȳевǭкого окǬǯга.

ˣ рамках празднования ʮня металлурга в Новокузнецке ветераны 
организовали памятные мероприятия.
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// яркое лето

Řервые шаги будуƂих дипломатов

слово – юнкорам

͋ировое соо͠ͷество 
ͼнͨоров

Бухта Емар в Японском 
море, расположенная в моло-
дёжной столице России – го-
роде Владивостоке, стала для 
меня новым домом на 21 день. 
Это место встретило нас по-
владивосточному: туманами. 
Они стали олицетворением не-
изведанности и предвкушения 
грядущей смены.

Там, на краю земли, моё лето 
началось раньше, чем у кузбас-
совцев. Во-первых, потому что 
солнце в России начинает путь 
именно на Дальнем Востоке. Во-
вторых, смена в мае подарила 
мне атмосферу отдыха, близких 
друзей и возможность самораз-
вития.

Я попал в окружение перспек-
тивных ребят, живущих своим 
делом, – это представители из 
53 регионов России, а также из 
Абхазии, Кипра и Египта. При 
общении с ними удалось обме-
няться опытом, узнать много 
интересного о культуре их стран 
и регионов и зарядиться энерги-
ей, которая по сей день вселяет 
в меня творческий настрой. Бла-
годаря этому я понял, для чего 
стал участником смены в «Оке-
ане». Это нужно было, чтобы 
сплотиться с молодёжью, еди-

номышленниками всех четырёх 
стран, ведь будущее мира – в на-
шем единстве. А также для того, 
чтобы ещё больше влюбиться в 
своё дело – журналистику и по-
лучить неиссякаемую мотива-
цию для работы в этой сфере.

͑еория и праͨтиͨа
В самом начале смены каж-

дый участник выбрал одно из 
образовательных направлений, 
которые сопровождались ма-
стер-классами. Я изучал осо-
бенности новостных сюжетов, о 
чём совсем не пожалел, ведь ви-
деосъёмкой и работой в кадре 
увлечён больше всего. А ещё у 
нас был отличный медиатьютор 
Николай Гаркуша, благодаря 
ему я научился оперативному и 
правильному монтажу новост-
ных сюжетов. Его советы оказа-
лись полезными, например, он 
рекомендовал добавлять в ре-
портаж больше «крупнячков» и 
«деталей», это я перенял в свою 
работу.

Иногда из-за насыщенной 
программы нам приходилось 
готовить контент ночью, после 
отбоя, в такие моменты пози-
тивный настрой поднимал юмор 
Николая Гаркуши. Его фразу 
«На том свете выспимся» я буду 
вспоминать с улыбкой.

Нам предоставили отличную 

возможность совмещать обуче-
ние с работой. Без неё не остался 
никто, потому что каждый день 
в «Океане» был насыщен собы-
тиями, которые становились 
отличными информационны-
ми поводами для молодых жур-
налистов. Например, 12 июня, 
в День России, состоялось от-
крытие новой дружины «Маяк», 
это мероприятие не осталось 
без внимания наших медийщи-
ков. Ранним утром я в составе 
съёмочной группы отправился 
на место событий, чтобы под-
готовить репортаж и несколько 
VK-клипов.

Важной частью смены стали 
творческие встречи с эксперта-
ми из интересных областей, ко-
торые рассказывали о внутрен-
ней кухне кино, телевидения, 
журналистских расследований. 
Они передали ребятам бесцен-
ный опыт и знания, приоткрыв 
дверь в профессиональный мир 
медиа. Запоминающимся для 
меня стало выступление Ирины 
Трофимовой – корреспонден-
та «Общественного телевидения 
России». Её слова показались 
для меня особенно важными.

«Работа журналиста – это се-
рьёзный рычаг для помощи лю-
дям. Своими действиями мы 
сильно влияем на общество. Де-
лая репортаж, создавая статьи, 

вы можете привлечь внимание 
к проблемам, а после что-то из-
менить», – отметила Ирина Тро-
фимова.

͖то нас о͠единяет�
Таким вопросом задались мы, 

участники медиасаммита. В Рос-
сии более 158 тысяч юных жур-
налистов, и, возможно, в бу-
дущем наше увлечение станет 
профессией, но уже сейчас важ-
но относиться к своему делу от-
ветственно. Нужно, чтобы нас 
сплотил свод правил, который 
не даст сбиться с курса правиль-
ной журналистики. Именно по 
этой причине 14 июня при под-
держке Союза журналистов Рос-
сии на нашей смене был принят 
Кодекс этики молодого журна-
листа.

«Океан» – настоящий город 
детства! Пребывание там стало 
для меня незабываемым благо-
даря безмятежности, свободе и 

живописной природе Владиво-
стока. А ещё благодаря людям, 
вместе с которыми мы творили 
и мечтали. Но всё же в течение 
смены меня не покидали мысли 
о родном месте, где моего воз-
вращения всегда ждут и искрен-
не верят в мои силы. Я скучал по 
своему региону и городу Кеме-
рово.

Всё, что мы делаем в своей 
жизни, не остаётся бесследным, 
благодаря опыту, полученному 
на Международном детском ме-
диасаммите, я составил для себя 
образ востребованного журна-
листа, который знает своё дело 
и несёт в мир только правду. 
Буду к такому образу стремить-
ся, удивляясь сам и удивляя дру-
гих!

ƼǬǮȷǨ Баǥгǯȯев� 
ȵнкоǬ ȯколȲ ǫǬакǮиȮеǭкоǥ 

ǢǯǬналиǭǮики 
�ǈеǠиаǫоколение�� 

г. ǆеǨеǬово.

Активисты �ʮвижения Пер-
вых� из учебных заведений 
Новокузнецка приняли уча-
стие в проекте �ʶкола ди-
пломатии�. ʱдею провести 
цикл встреч с представи-
телями власти разработали 
и реализовали сотрудники 
администрации Новокузнец-
ка и команда �ʮвижения 
Первых� Новокузнецкого 
городского округа.

В первый день занятий ребята позна-
комились со структурой городской адми-
нистрации, прослушали лекцию «Важ-
ность делового этикета для дипломатов», 
её провела депутат законодательного со-
брания парламента Кузбасса Наталья 
Иванова. Она рассказала, как вести себя 
на деловой встрече, какой бывает дресс-
код, как грамотно выступать перед ауди-
торией. Следом заместитель главы горо-
да Новокузнецка, руководитель аппарата 

Павел Камбалин рассказал ребятам о го-
сударственных символах: гербе, флаге, 
гимне.

На втором занятии перед ребятами 
выступила председатель Новокузнецко-
го городского совета народных депутатов 
Александра Шелковникова, которая под-
черкнула важность дипломатических от-
ношений в современной жизни. Старший 
преподаватель кафедры психологии и об-
щей педагогики КГПИ КемГУ Дарья Ясная 

поделилась с ребятами секретами искус-
ства переговоров, ведь способность догова-
риваться или грамотно донести свою точку 
зрения в дипломатии – необходимая часть.

Полученные знания участники встречи 
смогли применить тут же на практике. Так, 
на встрече с ректором Института повыше-
ния квалификации Натальей Поздняковой 
ребята не только узнали о секретах удачно-
го публичного выступления, но и смогли 
сами составить речь для выступления на 

публике. В конце этого мастер-класса бу-
дущие дипломаты получили задание снять 
видео своего выступления о Кузбассе или 
Новокузнецке. По итогам в ходе голосо-
вания участники выбрали лучшую работу. 
Победительницей стала Вера Большакова, 
ученица школы № 47, она получила серти-
фикат на посещение кинотеатра.

Заключительное занятие в «Школе ди-
пломатии» прошло в Новокузнецком кра-
еведческом музее. Здесь заместитель гла-
вы города, руководитель аппарата Павел 
Камбалин вручил всем участникам сер-
тификаты. После заместитель директора 
по науке Новокузнецкого краеведческого 
музея, депутат Новокузнецкого городско-
го совета народных депутатов Пётр Лизо-
губ провёл для ребят экскурсию и расска-
зал об истории нашего края и города.

На занятиях в «Школе дипломатии» 
ребята узнали много нового и интересно-
го. Эти знания обязательно пригодятся 
им и в учёбе, и в дальнейшей работе.

ǆиǬилл ǍиǠоǬов� 
ƾаǬя ЕǬȯова�

ȵнкоǬȲ ǠеǮǭкого 
инǰоǬǨаȭионного агенǮǭǮва 
�ǈеǬиǠиан�� г. ǉовокǯзнеȭк.

ōальний Восток� каникулы и журналистика – 
лучшее сочетание
ˣо ˣсероссийском детском центре �Океан�, месте, где начинается 
наша страна и не заканчивается детство, прошла смена �Международ-
ный детский медиасаммит� от ʼНП˫˥СС для юных журналистов, 
медиалидеров из российских регионов, стран ближнего и дальнего 
зарубежья. ʵастью этой истории стали и трое ребят из кузбасских 
городов Кемерова, Прокопьевска и Новокузнецка. 
ʽ, кемеровчанин Артём ʭайгушев, £ в их числе.
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// каникулы 

// творческая встреча

«Время верить в чудеса»

 Фото автоǮа.

Ŕето мы не прозеваем!

ǈаǮеǬиалȲ ǫолоǭȲ ǫоǠгоǮовила Ƽнна ǎиǨоȰǯк. 

 Фото ǭǮǣǢоставǩǣно ǟǦǟǩǦотǣǨой.

– За учебный год дети разучи-
ли большое количество стихот-
ворений, скороговорок, чистого-
ворок, прочитали и пересказали 
множество текстов. Была про-
ведена работа на дифференци-
ацию (различение) согласных, 
имеющих сходство в произно-
шении с целью предотвращения 
дальнейших ошибок на письме. 
Родителям детей, которые зани-
мались с логопедом, и летом не 
стоит забывать о занятиях. Важ-
но помнить, что сформирован-
ные в течение учебного года на-
выки за летний период могут как 
укрепиться и войти в привыч-
ный стереотип, так и потерять-

ся, – рассказывает Евгения Вла-
димировна.

– Чем летнее время так эф-
фективно?

– Летом ребёнок получает 
много ярких впечатлений, боль-
ше находится на воздухе, дви-
гательная активность возраста-
ет. Этот период можно и нужно 
использовать для закрепления 
пройденного материала. И не 
надо это делать в форме занятия. 
Игра, только игра!

– Где и в какое время можно 
с ребёнком заниматься летом?

– При совместном отдыхе у 
детей и родителей образуется 
больше время для общения. По-

наблюдайте за ребёнком, чем 
можно обогатить знания, умения, 
навыки? Например, книжками. 
Читайте вместе, по очереди, об-
суждайте прочитанное. Вместе 
подумайте над поступками ге-
роев. Чтение вообще сближает, а 
обсуждения и размышления по-
могут развить связную речь и по-
полнить словарный запас.

– Какие игры можно пред-
ложить «логопедическим» де-
тям?

– Много всего интересного 
могут выполнять мальчишки и 
девчонки, чтобы прокачать спо-
собности. Например, дуть. Че-
рез соломинку или на детские 
флюгера. Надувать круги для 
плавания, нарукавники, мячи. 
Из любимого всеми – выдувать 
мыльные пузыри. Лето – это хо-
рошая возможность научить-
ся плавать, выдыхая в воду, ны-
рять. На даче всегда много дел в 
огороде: помочь взрослым про-

полоть грядки, поиграть с гли-
ной или песком, перебрать ка-
мушки или шишки (выложить 
из них целые картины). Не сто-
ит забывать и о навыках само-
обслуживания. Если ваше чадо 
научится справляться с пуго-
вицами, молниями, кнопками и 
шнурками, ему это точно приго-
дится в жизни.

– А в непогоду чем советуе-
те заняться?

– Всегда есть беспроигрыш-
ный вариант: перебирать кру-
пы. Все дети это любят. Лепить 
из пластилина, теста, склады-
вать простые игрушки из бу-
маги (оригами). Кстати, важно 
продолжать развивать мыш-
цы речевого аппарата (неспе-
цифического). Жевать мясо 
(а не только сосиски и котле-
ты), сырые овощи (морковь, ре-
дис, огурцы) и фрукты (яблоки, 
груши). Лизать языком с блюд-
ца варенье, сметану, йогурт 

– для распластывания языка 
(логопеды потом вам скажут 
спасибо), полоскать рот, жевать 
боковыми зубами, сосать суха-
рики, лизать эскимо.

ˣ Новоромановской модельной 
библиотеке�ˉилиале ̲ 1�, ʼргинский 
район, в рамках областного инˉорма�
ционно�просветительского мараˉона 
�ˣремя верить в чудеса� состоялась 
удивительная встреча с ˣерой ʲав�
риной, детской писательницей, по�
этессой, учёным и краеведом, членом 
Союза писателей ˫оссии, кандидатом 
исторических наук, доцентом Кузˤ˭ʳ. 
˥ё инициаторы £ сотрудники 
ˤосударственной библиотеки Кузбасса 
для детей и молодёжи.

Это долгожданная встреча для читателей модельной 
библиотеки! С замиранием сердца ждали такого имени-
того человека новоромановцы, на мероприятие также 
пришли гостящие здесь жители Юрги и Кемерова, Том-
ска и Новосибирска, даже Смоленска.

С большим интересом слушали все пришедшие Веру 
Леонидовну, которая рассказывала о своём творчестве, о 
том, какие книги изданы, а какие можно прочитать в он-
лайн-формате. Представила книги, которые привезла с со-
бой. На встрече состоялся показ мультфильма «Цыплёнок, 
который не хотел быть курицей», он был снят творческой 
студией юргинской школы № 6 по сказке писательницы.

Рассказала Вера Лаврина и о том, что много спекта-
клей ставят по её творчеству разные кузбасские коллекти-
вы. Некоторые из них даже можно посмотреть на ютьюб-
канале. Живо прошло общение с читателями библиотеки. 
Много вопросов было задано, Вера Леонидовна ответила 
на каждый развёрнуто. Это ещё больше раскрыло её био-
графию и подробности творческой деятельности.

Интригой мероприятия было участие в викторине по 
творчеству писательницы. Победительницей стала Со-
фия Дубова, гостья из Смоленска. Ей досталась книга 
«Пим-найдёныш». На втором месте оказался волонтёр 
Новоромановской библиотеки Ольга Ярвимяки, свою 
награду (книгу «Так было») участница подарила библи-
отеке. Книгу «Солнце встаёт» в Томск увёз бронзовый 
призер Георгий Бархатов. Сотрудники библиотеки Вере 
Леонидовне тоже преподнесли подарок на память: кар-

тину местного художника-любителя Сергея Шомшина, а 
также живые цветы и сладкие лакомства.

А в это время в детском отделе библиотеки мастер-
класс «Весёлый подсолнух» для ребят провела Ольга Ста-
ринчикова, заведующая отделом страноведения и краеве-
дения ГАУК «Государственная библиотека Кузбасса для 
детей и молодёжи». Ольга Николаевна с удовольствием 
поделилась мастерством изготовления весёлого подсол-
нушка, который стал символом информационно-просве-
тительского проекта «Время верить в чудеса».

Как много дарит эмоций нам летнее время� 
Прогулки, поездки, встречи, отдых... 
ʱ это отличный период для �мягкого� разви�
тия детей £ наиграться, напитаться солнцем, 
найти новых друзей, приобрести новые умения, 
узнать много�много интересного �чем взахлёб 
потом можно делиться в садике или школе�. 
�ʲетние каникулы £ самое подходящее вре�
мя для того, чтобы накопить положительные 
эмоциональные ресурсы на весь год. Но и про 
приобретённые навыки забывать не стоит�, £
рекомендует ˥вгения Осауленко, логопед ке�
меровского детсада ̲ 1�.

// игры для развития

1. Посчитать �1 рыба, 2 рыбы, 5 рыб...�.
�. Подбирать определения �какие бывают 
собаки� большие, служебные��.
�. �А если бы�� �помечтать на тему� «ȝ 
если бы у меня был ковёр-самолёт, шапка-
невидимка...»�.
�. Повтори за мной �слоговые дорожки� па-
ба-па, та-да-та и так далее�.
�. �ʳгадай�ка�. Смысл этой игры заключа-
ется в описании любого �хорошо знакомого 
ребёнку� предмета, животного, времени года, 
овоща, фрукта. ȟлавная задача � не называть 
сам предмет. ȣапример, взрослый предла-

гает ребёнку угадать животное. ȣачинает со 
слов� « загадала животное, которое живёт 
в лесу, хорошо прыгает по веткам, питается 
грибами, орешками, живёт в дупле на дереве. 
Угадаешь, кто этоͯ» Предмет может быть лю-
бым, главное, чтобы он был хорошо знаком 
ребёнку. ȣапример, взрослый предлагает ре-
бёнку угадать игрушку. ȣачинает со слов� « 
загадала игрушку, которая есть у тебя дома, 
у неё четыре колеса, кузов, кабина, и она си-
него цвета». Ƞсли ребёнок не догадывается, 
о чём речь, тогда взрослый продолжает опи-
сание предмета. Ⱦелательно расширенное 

описание ребёнку сразу не озвучивать, а дать 
ему подумать, вспомнить, попытаться само-
му догадаться, какой это предмет. Детям 
постарше можно загадывать числа, буквы, 
слова. ȣапример, « задумала число, кото-
рое больше трёх, но меньше пяти». Или� «За-
думала слово, которое состоит четырёх букв 
и обозначает самое тёплое время года». По-
сле того как ребёнок поймёт смысл игры, 
предложите ему самому загадать подобную 
загадку взрослому. И, поверьте моему опы-
ту, ребёнок будет это делать с большим удо-
вольствием, старанием и азартом.
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Ŏсть такой закон – движение вперёд

 ǌǩǦǪǭǦаǢа����. Ǎосǩǣ ǲǦнǦȱа в сǭоǮтǦвной ǳоǢьǟǣ на �� ǨǪ. 
ǌǩǦǪǭǦйсǨǦй ȰǣǪǭǦон ǀяȰǣсǩав ǆванǣнǨо� сǣǮǣǟǮяный Ǧ ǟǮонǥовый 
ǭǮǦǥȹǮы ǎонаǩьǢ ǀайǡǣǩь Ǧ ǓаǮтвǦǡ ǁаǱǢǣǮ �оǟа ^ ǁǂǎ	. Фото Ǧǥ 
аǮǳǦва ǮǣǢаǨȯǦǦ. 

// cпорт – норма жизни

В пятницу, 26 июля, состоится 
открытие XXXIII летней Олим-
пиады в Париже. В програм-
ме двухнедельных соревнова-
ний – 32 вида спорта, в которых 
оспорят 329 комплектов наград. 
Россию в нейтральном статусе 
представляют 15 атлетов: семь 

– в теннисе, по три – в гребле на 
байдарках и каноэ, велогонках на 
шоссе, одна спортсменка в прыж-
ках на батуте и один пловец. Из 
Республики Беларусь в анало-
гичном статусе выступят в Пари-
же 17 спортсменов. 

Федеральные телеканалы 
не планируют трансляции из 
столицы Франции. По предва-
рительной информации, для 
россиян покажут Игры на офи-
циальном сайте Международно-
го олимпийского комитета.

Сͪотретͺ� ̀налиͦиро-
ватͺ� ̈́елатͺ выводы

– Считаю, что надо показы-
вать Олимпиаду, ведь это глав-
ное спортивное событие четы-
рёхлетия. Да, без флага и гимна 
не стоит участвовать в Играх, но 
обязательно надо смотреть со-
ревнования, анализировать, де-
лать выводы. Спортивный мир 
не стоит на месте, многое из-
менилось за последние годы, – 
говорит Вячеслав Иваненко, 
олимпийский чемпион – 1988 в 
спортивной ходьбе на 50 киломе-
тров. – Сегодня наши легкоатле-
ты соревнуются между собой и с 
белорусскими спортсменами. На 
недавние Игры стран БРИКС не 
приехали в Казань мастера высо-
кого уровня, что неудивительно 
накануне Олимпиады-2024. 

Тяжело спортсменам и трене-
рам без международных стартов, 
без полноценной конкурентной 
среды, стимулирующей рост ма-
стерства. Такова реальность, от 
которой не отмахнуться. 

Важно подготовиться к воз-
вращению на международную 
арену, чтобы не быть в незавид-
ной роли отстающих и догоня-
ющих. Думаю: правильно пере-
несли Всемирные игры дружбы 
на следующий год, приедут к 
нам более сильные команды, 
чем на Игры стран БРИКС. 

Спорт – посол мира, а сегодня 
он, к сожалению, всё больше на-
поминает политическую драку. 

͑;ͷино варенͺе
Вячеслав Иваненко завоевал 

золотую олимпийскую медаль в 
южнокорейском Сеуле 30 сентя-
бря 1988 года, установив олим-
пийский рекорд в заходе на 50 
км – 3 часа 38 минут 29 секунд. 
Спустя 27 секунд финишировал 
Рональд Вайгель (ГДР), ещё че-
рез 49 мгновений закончил дис-
танцию его соотечественник 
Хартвиг Гаудер. Советский чем-
пион дождался соперников. Не-
мецкие атлеты почти круг несли 
Иваненко на руках. 

Летняя Олимпиада – 1988 – по-
следняя с участием сборной СССР, 
уверенно победившей в команд-
ном зачёте: 55 золотых, 31 сере-
бряная и 46 бронзовых медалей. 

Олимпийский рекорд Ива-
ненко через 20 лет превзошёл 
на Играх в Пекине итальянец 
Алекс Швацер, дисквалифици-
рованный в 2012-м за употре-
бление запрещённых препара-
тов. 

Не миновала чаша сия и рос-
сийских атлетов: более 20 воспи-
танников главного тренера цен-
тра олимпийской подготовки 
по спортивной ходьбе в Саран-
ске Виктора Чёгина пополнили 
список дисквалифицированных, 
а сам Чёгин с февраля 2016 года 
пожизненно отстранён от тре-
нерской работы.

Вячеслав Иваненко исполь-
зовал как спортивное питание 
тёщино варенье из смородины, в 
том числе и на Олимпиаде в Сеу-
ле. Смеялись над сибиряком со-
перники, но хорошо смеётся тот, 
кто смеётся последним. Как ока-
залось, именно тёщино варенье – 
наилучший эликсир для покоре-
ния спортивного Олимпа!

– Вячеслав Иванович, где 
храните олимпийскую медаль?

– Конечно, дома. Отдавал ме-
даль только на выставки в Музей 
физической культуры и спорта 
Кузбасса. Олимпийская медаль 
ценится не содержанием бла-
городного металла, а чемпион-
ским достижением и передаётся 
по наследству. Не бывает олим-
пийских чемпионов с пристав-
кой «экс». Дома и олимпийская 
экипировка: кроссовки, майка, 
спортивный костюм.

Наследниͨ по пряͪоΨ
В январе нынешнего года Вя-

чеслава Иваненко, работавше-
го тренером СШОР Кузбасса по 
лёгкой атлетике имени Савен-
кова, утвердили директором Ке-
меровского легкоатлетического 
манежа (улица Ворошилова, 13). 
Эту хлопотную работу он совме-
щает с тренерской. 

– Сохранились тренировоч-
ные планы моего наставника 
Юрия Васильевича Подопле-
лова, – продолжает Вячеслав 
Иванович. – По этим планам с 
учётом современной методики 
тренировочного процесса зани-
маются два моих ученика: сын 
Иван, 2003 года рождения, и 
Милан Цабут, в октябре ему ис-

полнится 19 лет. В начале июля 
парни выступали на Кубке Рос-
сии в Чебоксарах. Милан Цабут 
прошёл 20 километров на уров-
не кандидата в мастера спорта, 
обновил личный рекорд.

Иван Иваненко был готов вы-
полнить мастерский норматив, 
однако поймал солнечный удар, 
упал на 16-м километре и сошёл 
с дистанции. Конечно, расстро-
ился, а я успокоил его, рассказал, 
что 40 лет назад на турнире в 
Орле так же потерял сознание и 
не дошёл до финиша. У ребят всё 
впереди, нет резона форсировать 
их подготовку. В ближайшем бу-
дущем оба смогут показать хо-
рошие результаты. Следующий 
старт парней – на чемпионате 
России 18 августа в Екатерин-

бурге, дистанция – 10 тысяч ме-
тров. Потом начнём подготовку 
к новому сезону, чтобы достойно 
выступить на Играх дружбы.

Отмечу, что помогают нам 
проводить сборы и участвовать 
в соревнованиях СШОР Кузбас-
са, Центр спортивной подготов-
ки сборных команд Кузбасса, 

региональное министерство фи-
зической культуры и спорта, ко-
торым руководит Сергей Анато-
льевич Мяус. 

В последние годы в Кузбас-
се построили много спортив-
ных объектов. Бывший губерна-
тор Сергей Евгеньевич Цивилев 
многое сделал для развития на-
шей области, в том числе в сфе-
ре спорта, культуры, туризма. 
Видно, что исполняющий обя-
занности губернатора Илья Вла-
димирович Середюк нацелен 
на дальнейшее преобразование 
Кузбасса, создание комфортной 
среды жизни.

͉апиталͺныΨ реͪонт 
в ̓од сеͪͺи

Когда олимпийского чемпио-
на назначили директором мане-
жа, начался капитальный ремонт 
сооружения, запланирована ре-
конструкция прилегающего к 
нему стадиона. Стоимость работ 
превышает полмиллиона рублей. 
Манеж сдали в эксплуатацию в 
1983 году, восемь лет назад здесь 
сделали ремонт, заменили по-
крытие беговых дорожек.

Вячеслав Иванович провёл 
для автора этих строк экскур-
сию по спортивному объекту, 
взыскательно оценивая работу 
строителей. 

Стройка для Иваненко – при-
вычное дело: четверть века стро-
ит дом в посёлке Металлплощад-
ка Кемеровского округа общей 
площадью 350 квадратных ме-
тров. Построил дом, где живёт с 
семьей, где светло, тепло. Прав-
да, осталась отделка отдельных 
помещений, да времени не хва-
тает: горячая пора капитального 
ремонта в манеже. Как говорит-
ся, ни выходных, ни проходных. 

– Конечно, болит душа за дело, 
– признаётся Вячеслав Ивано-
вич. – Хочу, чтобы строители всё 
сделали качественно, чтобы дети 
с радостью приходили на тре-
нировки в манеж, который стал 
стартовой площадкой для наших 
легкоатлетов, достойно представ-
лявших родной край на россий-
ских и международных сорев-
нованиях. А для тренера важно 
понять каждого ребёнка. Две сто-
роны медали: поставить «техни-
ку» и психологически не сломать 
ребёнка. Если тренер не психолог, 
надо менять профессию.

2024-й объявлен в России Го-
дом семьи. Иваненко – завид-
ный семьянин: пять детей, пять 
внучек, четыре внука. Вячеслав 
Иванович неустанно трудит-
ся и на благо большой легкоат-
летической семьи. Что ж, труд 
подвижника наверняка увенча-
ется успехом, оценят его по до-
стоинству, как в повести Вла-
димира Войновича «Хочу быть 
честным», где главный герой – 
прораб стройуправления. 

Вячеслав Иванович Иваненко 
– принципиально-целеустрем-
лённый прораб перестройки, 
модернизации базы кузбасской 
«королевы спорта». Удачи, Вя-
чеслав Иванович!

ƾаǠиǨ ƼнǮонов.

Ŗовые столбовые вёрсты олимпийского чемпиона по спортивной ходьбе Вячеслава őваненко 

 ǀяȰǣсǩав ǆванǣнǨо ^ ǱȰастнǦǨ ǨǱǥǟассǨоǡо ȶтаǭа ȶстаǲǣты 
оǩǦǪǭǦйсǨоǡо оǡня наǨанǱнǣ ǥǦǪнǦǳ ǆǡǮ���� в ǏоȰǦ. 
Фото  ǈǍǈǣǪǣǮово�.

// личное дело

ʱˣАН˥НКО
ˣячеслав ʱванович
Родился 3 марта 1��1 года в 
посёлке Металлплощадка Ке-
меровского района.
Спортивной ходьбой начал за-
ниматься в 22 года. Ȩренер � 
Ɋрий Ȟасильевич Подоплелов, 
заслуженный тренер СССР.
Заслуженный мастер спорта. 
Ȥлимпийский чемпион � 1��� 
в спортивной ходьбе на 50 км. 
Серебряный призёр чемпио-
ната Ƞвропы � 1���, бронзо-
вый призёр чемпионата мира 

� 1���, чемпион СССР � 1��� на 
50 км.
Работал в областной ȟосавто-
инспекции. Подполковник ми-
лиции в отставке. Ȩренер СɄȤР 
Кузбасса по лёгкой атлетике 
имени Ȟ. ȝ. Савенкова. Ȟ янва-
ре 2024 года назначен дирек-
тором Кемеровского легкоат-
летического манежа. 
ȣаграждён орденом Дружбы 
народов, знаком «Спортивная 
доблесть Кузбасса» под ɤ 1, 
имеет звание «Почётный граж-
данин Кемеровской области».
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В авангарде дизайнерского 
воображения 

  Ǌатвǣй ǈаǱǳǣǮ.

Матвей Каухер – студент 
Сибирского колледжа серви-
са и технологий. Будущий ху-
дожник по костюмам плани-
рует стать дизайнером одежды 
и этим зарабатывать себе на 
жизнь. «Полтора года я усилен-
но шью одежду из разных мате-
риалов, – рассказывает парень. 

– У меня дома две промышлен-
ные и две бытовые швейные ма-
шины. Практически все вещи 
в гардеробе – моих рук дело. 
Также не отказываю в заказах 
и своим друзьям, которые жи-
вут в разных городах страны. В 
дальнейшем поступать в выс-
шее учебное заведение не пла-
нирую. Уверен, что знаний и на-
выков, полученных в колледже, 
мне будет вполне достаточно. С 
нами работают первоклассные 
мастера, которые выходят за 
рамки швейных ГОСТов. Кроме 
того, в нашем колледже очень 
хорошая мастерская». 

Матвей уже освоил все стадии 
создания конкретного изделия 
от разработки модели и подбо-
ра материала до его законченно-
го вида. 

Важно отметить, что юно-
ша изготавливает уникальные 
вещи, а не реплики известных 
брендов. Его фирменным под-
черком стал новый метод дра-
пировки изделий путём сужения 
подклада. По словам Матвея, он 
работает в стилистике авангар-
да. Как известно, такая одежда 
заметно выбивается из дресс-
кода, она призвана эпатировать. 
Тем не менее у неё нет чётких 
временных и возрастных огра-
ничений. «Авангард – это пре-
жде всего работа с конструкцией 
изделий. Авангард стирает гра-
ницы воображения и даёт бога-
тейшую палитру художнику по 
костюмам», – объяснил собесед-
ник.

Фирменной конструкцией 
Матвей считает оверсайз, сво-
бодную одежду, не сковываю-
щую движений. «Так сложилось, 
что данная конструкция нравит-
ся всем из числа моих знакомых. 
Кроме того, это тема, которую 
ещё не разобрали в полной мере. 
В ней ещё полно места для от-
крытий», – добавил студент. 

Матвей намеренно обраща-
ется к дефектам, преобразуя их 
в достоинства и приметную де-
таль. «Например, делаю разную 
ширину горловины или изде-
лия получают дополнительные 
складки на спине – всё это тоже 

авторские конструктивные мо-
менты», – поясняет он. 

Любопытный факт: тяга к ши-
тью пробудилась в Матвее в од-
ночасье. В его семье нет дипло-
мированных портных и швей. «В 
2021 году случайно набрёл в ин-
тернет-дебрях на ролик, расска-
зывающий об одном из россий-
ских дизайнеров одежды, какой 
классный и качественный про-
дукт он делает. Меня это вдохно-
вило. В тот момент я понял, что 
тоже хочу заниматься одеждой. 
Попробовал. Постепенно стал 
развиваться в данном направле-
нии. Ткани, представленные се-
годня на рынке, позволяют реа-
лизовать все задумки», – сказал 
парень. 

В качестве подарков на празд-
ники друзьям Матвей дарит 
вещи собственного изготовле-
ния. Разумеется, получает в ка-
честве «спасибо» восторженные 
отзывы. Причём одежда эта ак-
тивно носится и заметно выде-
ляется в урбанистическом про-
странстве. 

Нередко одногруппники Мат-
вея выступают в качестве моде-
лей его новых коллекций. Кста-
ти, образы для новоиспечённых 
моделей юноша тоже продумы-
вает сам. 

«Недавно сшил куртку для 
парня из Питера. Было приколь-
но, что у нас не только вкусы в 
одежде совпадают, но имя и от-
чество: он тоже Матвей Сергее-
вич», – говорит с улыбкой сту-
дент.

К слову, точно такая же курт-

ка есть и в гардеробе само-
го создателя коллекции. Её он 
называет самой любимой в по-
вседневной носке. Интересный 
факт: одежду Матвей для лич-
ного гардероба не покупал уже 
несколько лет. Носит исключи-
тельно то, что сшил сам. 

Между тем Матвей отмеча-
ет, что ручной труд сейчас в цене. 
«Люди стремятся не только к ка-
честву, но и к индивидуальности 
в самоидентификации при вы-
боре одежды», – уточнил юный 
визави. 

Основным цветом, с которым 
работает Матвей, стал чёрный. 
Объяснение такое: этот цвет ак-
туален всегда и подходит если не 
всем, то многим. «Ранее работал 
исключительно с хлопком, сей-
час берусь за любой материал», – 
добавил Матвей. 

На маркёры времени он не об-
ращает внимания: все модные 
тенденции проходят мимо него. 
Дело в том, что Матвею интерес-
но задавать тенденции, а не ти-
ражировать имеющиеся. 

Парень задумался над созда-
нием более масштабной коллек-
ции. «Моя задача шить не просто 
красивую одежду. Я – за удоб-
ные и качественные вещи. Ста-
раюсь изготавливать универ-
сальную одежду, рассчитанную 
на разные сезоны», – обращает 
внимание юноша.

Фотографии своих новых ра-
бот Матвей выкладывает в па-
блике и телеграм-канале.   

Матвею интересен пошив и 
мужской, и женской одежды. «В 

планах попробовать силы в тра-
диционной мужской и женской 
одежде. Например, у того же пид-
жака масса сложных нюансов. 
Сейчас задумал найти подработ-
ку в ателье, чтобы перенять опыт 
именно по части изготовления 
хрестоматийных вещей. Кстати, 
высокий полёт для дизайнерской 
фантазии ранее предоставляла 
именно мужская мода. Сейчас 
возможности примерно одина-
ковы. Тем не менее мне больше 
нравится шить именно мужскую 
одежду. Делаю то, что носил бы 
сам», – сообщил Матвей. 

Также в его творческих пла-
нах на ближайшее будущее по-
стичь азы ручного окрашива-
ния тканей. «Это мне нужно для 
того, чтобы уметь», – сказал с 
улыбкой Матвей. 

Названий своим коллекциям 
парень не даёт: не нравится, да 
и название накладывает опреде-
лённые рамки. 

Матвей уже задумался над 
созданием коллекции для ди-
пломного проекта. В неё войдёт 
несколько изделий, объединён-
ных одной тематикой. 

Мы непременно будем сле-
дить за успехами этого талант-
ливого юноши. Так что продол-
жение следует.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ 

Завершается приём заявок на фо-
токонкурс «Профессии будущего».
Конкурс проводится Институтом 
развития профессионального об-
разования среди кластеров феде-
рального проекта «Профессиона-
литет» при поддержке Министер-
ства просвещения России.
Участниками могут стать студенты 
колледжей и техникумов, входя-
щих в федеральный проект 
«Профессионалитет».
Для этого необходимо заполнить 
электронную заявку и прикрепить 
к ней портфолио, содержащее не 
менее трёх постановочных пор-
третных или репортажных фото-
графий образовательно-производ-
ственного процесса.
Конкурсные работы должны про-
иллюстрировать образ представи-
теля одной из профессий, которым 
обучают в кластерах «Профессио-
налитета».
Заявки принимаются до 31 июля, 
а победителей конкурса объявят 
15 августа 2024 года.
С требованиями к заявке и поло-
жением о конкурсе можно ознако-
миться на сайте Института развития 
профессионального образования.

Ƽлена ǍǨиǬнова.

Предприятия лёгкой промышленности Кузбасса имеют достаточный 
потенциал, чтобы обеспечить жителей региона высококачественными 
товарами. Сейчас наши компании выпускают одежду и обувь, шьют 
спецодежду для работников промышленных предприятий. А ещё это та 
отрасль, где есть место для творчества и свежих идей. Накануне наш 
журналист побывал в гостях у кемеровчанина Матвея Каухера. Парню 
17 лет. Он шьёт одежду и уже создал несколько полноценных коллек-
ций, которые не только глаз радуют, но и делают серьёзную заявку 
на получение признания как на кузбасском рынке, так и в большом 
мире моды. 

  На ǪоǢǣǩǦ ǊаǮǦǦ Ǐтǣǭновой ^ оǢǣǤǢа� сȱǦтая ǊатвǣǣǪ ǈаǱǳǣǮоǪ. Фото ǃǨатǣǮǦны ƾстаȱǨǦной. 
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Футбол для всех!

   Фото Татьяны Носовой.

Спорт единения
Инклюзивный детский фе-

стиваль – один из ключевых 
традиционных проектов бла-
готворительного фонда «Под 
флагом добра». Он реализуется 
в рамках федерального проек-
та «Спорт – норма жизни» при 
поддержке Министерства спор-
та Российской Федерации с 2020 
года.

«Много лет мы проводили меж-
дународный турнир по футболу, 
но только в Москве. Там выступа-
ли смешанные команды, где при-
сутствовали и здоровые дети, и 
дети с ОВЗ. А в 2020 году при под-
держке Российского футбольного 
союза и Детского фонда UEFA мы 
запустили новый проект – «Фут-
бол – школа жизни», где дети с 
ограниченными возможностями 
здоровья теперь могут не просто 
увеличить двигательную актив-
ность, но и оказаться в среде ин-
тересных и увлечённых людей, 
которые настроены на доброже-
лательное общение», – рассказа-
ла директор благотворительного 
фонда «Под флагом добра» Ната-
лья Давыдова.

Команда проекта ездит по 
регионам для проведения тур-
ниров и профессиональных ма-
стер-классов. В этом году фе-
стиваль проходит в восьми 
регионах России. В Кузбассе он 
объединил участников из пяти 
территорий – это команды, кол-
лективы и воспитанники обще-
образовательных, спортивных и 
специализированных учрежде-
ний, детских любительских фут-
больных клубов.

Поддержку в проведении 
спортивного мероприятия ока-
зали Министерство физиче-
ской культуры и спорта, Мини-
стерство образования Кузбасса 
и Управление молодёжной по-
литики, физической культуры 
и спорта администрации Бело-
вского городского округа. Это 
уже четвёртая встреча кузбас-
ских юных футболистов. В этом 
году гостей принимал бело-
вский ФОК «Металлург».

«В соревнованиях принима-
ют участие дети с нарушением 

интеллекта, слуха. Они играют в 
одной команде с теми, у кого нет 
подобных нарушений, поэтому 
фестиваль – это возможность 
интеграции в общество для тех 
детей, которые воспитываются 
в специализированных учреж-
дениях», – отметил директор 
Кузбасского центра физическо-
го воспитания детей Дмитрий 
Смышляев.

На поле все равны
Подготовка ко-

манд ведётся в общеобразова-
тельных школах и спортивных 
клубах в течение всего года. Де-
тей не просто учат вести мяч в 
ворота, но и действовать соглас-
но какой-либо тактике. Многие 
участники уже имеют большой 
игровой опыт, поэтому приеха-
ли на фестиваль, чтобы одер-
жать победу.

«Мы играем в футбол уже пять 
лет. В региональных турнирах не 
раз занимали призовые места и 
становились лучшими. Мне очень 
нравятся тренировки, даже ино-
гда задумываюсь профессиональ-
но заняться спортом, но пока с 
удовольствием езжу на соревно-
вания среди сверстников», – по-
делился участник кемеровской 
команды Матвей Селивёрстов.

Были среди ребят и те, кто 

только пробует себя в состяза-
ниях. Команды любителей не 
побоялись сразиться с теми, кто 
занимается футболом под руко-
водством опытных тренеров.

«Мы часто с друзьями игра-
ли в школьном дворе в футбол. А 
потом педагоги нам предложили 
проверить, на что мы способны. 
Сегодня, конечно, рассчитываем 
на победу, но и просто состязать-
ся рады», – сказал участник бело-
вской команды Азамат Мамутов.

Кстати, на поле в борьбу всту-
пили не только мальчишки, но и 
девчонки, которые не раз забили 
гол в ворота соперника.

«Наша команда состоит из ре-
бят с нарушениями слуха, при-
чём мои воспитанники чуть ли 
не самые младшие среди участ-
ников. Уникальны мы и тем, 
что у нас в футбол играют и де-
вочки. Мы от школы часто уча-
ствуем в спортивных меропри-
ятиях для детей с нарушением 
слуха. К каждому готовимся. К 
этой встрече тоже вели подго-
товку: играли, рисовали схемы, 
много беседовали. Но сегодня 
мы не ставим перед собой цель 
победить – нам больше важно 
просто влиться в общую атмос-
феру, пообщаться и хорошо про-
вести время», – отметил тренер 
команды и учитель физкульту-
ры Кузбасского центра образо-
вания Сергей Поттер.

Встреча с профи
Помимо соревновательной 

части для детей прошли творче-
ские и спортивные мастер-клас-
сы, интеллектуальные конкурсы 
и тренировка от звёзд футбола. 
На одном поле опытом делились 
советский и российский футбо-
лист, мастер спорта, чемпион 
СССР и России Дмитрий Гради-
ленко, известный футбольный 
фристайлер Дмитрий Богачев, 
мастер спорта международного 
класса, экс-игрок сборной Рос-
сии по мини-футболу, вице-чем-
пион Европы Александр Левин.

Пока одни ребята определя-
ли лучших в отборочных матчах, 
другие учились подавать мяч 
друг другу, набивать его ногой и 
ощутили на себе силу команды в 
этом непростом виде спорта.

«Футбол – игра коллективная. 
И если ваш товарищ ошибётся, 
вы должны ему помочь. Здесь, 
как и в знаменитой книге «Три 
мушкетёра», один за всех и все 
за одного», – объяснил ребятам 
Дмитрий Градиленко, собрав 
одну из команд юных спортсме-
нов в тесном кругу.

Теории здесь было мини-
мум, в основном практика. И 
хоть многие трюки футболи-
стов ребятам знакомы, каждый 
с интересом общался с мастером, 
стараясь повторить всё, что по-

казывает именитый спортсмен.
«Практически самое трудное 

в работе с ребятами – привлечь 
их внимание. И для того, чтобы 
добиться результата, который 
хочет видеть тренер, приходит-
ся не раз повторить что-то. Зато 
какое счастье видеть потом, как 
у них всё получается, как они ра-
дуются своим успехам и приме-
няют эти навыки во время игры», 

– отметил Дмитрий Градиленко.
Общение с мэтрами явно по-

шло на пользу ребятам, тут же 
они смогли не только упражнять-
ся, но и применить полученные 
навыки в состязаниях. Некото-
рые участники смогли даже уди-
вить профессионалов умениями 
по ходу мастер-классов.

«С фондом я сотрудничаю со-
всем недавно и в этом году впер-
вые поехал провести мастер-
класс для ребят, среди которых 
есть и дети с ОВЗ. Приятно 
удивлён уровнем подготовки 
юных спортсменов. Им уже не 
столько важна техника работы 
с мячом, сколько тактические 
вопросы. Для меня большое 
счастье работать с детьми, по-
тому что я понимаю: насколь-
ко для них полезен спорт и как 
сильно меняется их жизнь. Они 
уже заняты хорошим делом, ув-
лекаются спортом, общаются и 
познают жизнь, знакомясь с та-
кими понятиями, как «ответ-
ственность» и «дисциплина», – 
подчеркнул Александр Левин.

Выйдя на поле для реальной 
соревновательной игры, ребята 
выложились на максимум, не же-
лая отдавать друг другу победу. И 
чтобы все гости фестиваля смог-
ли понять, что же на самом деле 
происходит в ходе борьбы, спе-
циальный гость – спортивный 
комментатор телеканала «Матч 
ТВ» Артём Шмельков эмоцио-
нально рассказывал о всех успе-
хах и неудачах ребят, что ещё 
больше поднимало их дух. Про-
фессионал вместе с командой 
фонда «Под флагом добра» ез-
дит по регионам, чтобы сделать 
игру детей ещё увлекательнее и 
привлечь внимание к активному 
виду спорта других ребят.

Программу фестиваля напол-
нили и творческие выступления 
региональных коллективов. А 
финальные матчи между луч-
шими командами прошли в ве-
сёлой обстановке под песни ещё 
одного специального гостя фе-
стиваля музыканта Михаила 
Гребенщикова, который создаёт 
композиции о детях и их увлека-
тельном мире.

Подобные встречи, объеди-
няющие детей с особенностями 
развития и тех, кто не имеет за-
болеваний, регулярно проходят 
в нашем регионе. Совместные 
мероприятия помогают ребя-
тишкам понять, что люди бы-
вают разные, но всех их могут 
объединять общие увлечения и 
интересы, благодаря которым 
мы и становимся похожими.

Евгения Близникова.

В Белове в минувшую субботу прошёл межрегиональный инклюзивный детский фестиваль 
«Футбол – школа жизни». Более ста юных футболистов из 13 региональных команд показали 
мастерство в игре с мячом на поле






